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Pregunta Manlio
si las alianzas son
sólo ‘‘acostaditas
sin compromiso’’
■ Ante empresarios, el
panista Madero había
explicado que esos acuerdos
no llegan a ser matrimonio

Asesinan en
Juárez a seis
personas durante
un velorio
■ Disparan a los asistentes
a las exequias de un joven
ejecutado el pasado martes

‘‘ADIÓS A LA CARNE’’

■ 3SUSANA GONZÁLEZ

■ 9DE LOS CORRESPONSALES■ 16

Chamucos, xinacates y otros ‘‘jodidos’’, como se llama en Puebla a los personajes carnavalescos,
recorrieron las calles de los poblados San Nicolás de los Ranchos y San Pedro Yancuitlalpan, a

los pies del Popocatépetl, durante la fiesta de carnestolendas que se celebra desde hace 60 años
a un mes de la Semana Santa ■ Foto José Carlo González
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Se amparan cuatro ex funcionarios en Querétaro por desvío de 
recursos 
MARIANA CHÁVEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 13 de marzo de 2010, p. 25 

Querétaro, Qro., 12 de marzo. Cuatro funcionarios del gobierno estatal anterior (2003-2009), encabezado por el 
panista Francisco Garrido Patrón, entre ellos el ex oficial mayor Luis Miguel Sánchez Canterbury, se ampararon 
ante una orden de arresto por las investigaciones que realiza la Procuraduría General de Justicia del Estado 
(PGJE) sobre un presunto desvío de 155 millones de pesos. 

La tarde del jueves, en el juzgado cuarto de distrito con sede en esta capital, se publicó en el listado de acuerdos la 
resolución al trámite de protección de la justicia federal que solicitaron Sánchez Canterbury, además de Rubén 
Vega Michaus, ex coordinador jurídico de la oficialía; Ernesto Gerardo Alfaro Pesquera, y Ramón Jardón Castillo, 
ex integrantes del Comité de Adquisiciones del gobierno estatal y ex funcionarios de la Secretaría de la 
Contraloría. 

En el listado se especifica: “téngase por recibido el informe justificado rendido por la autoridad responsable del 
agente del Ministerio Público en la investigación de delitos contra servidores públicos y director de investigación 
del delito, ambos con sede en esta ciudad”. 

Miguel Sánchez Canterbury y otros seis funcionarios son investigados por la PGJE debido a que presuntamente 
destinaron 155 millones de pesos federales, para la compra de un predio de 97 hectáreas, al parecer sobrevaluado y 
sin autorización. 

Al respecto, el titular de la PGJE, Arsenio Durán Becerra, informó que continúa la indagatoria contra los ex 
funcionarios, “y de acuerdo con nuestras investigaciones y cuando consideremos pertinente, analizaríamos a quién 
o quiénes citar para declarar”. 

 
 

Piden cesar a presidente de consejo del IEV 
JESÚS LASTRA, CORRESPONSAL 
 Periódico La Jornada 
Sábado 13 de marzo de 2010, p. 24 

Coatzacoalcos, Ver. Édgar Brito Molina, representante del PAN ante el consejo distrital 29, con cabecera en este 
puerto, solicitó al Instituto Electoral Veracruzano (IEV) destituir a Roberto Orlando Olivares Carrillo, presidente 
del consejo, “pues forma parte de un plan gubernamental que tiene secuestrado el órgano regional encargado de 
los comicios. Señaló que se ha distinguido por que sus decisiones favorecen al PRI y hace gala de su filiación 
gobiernista, ya que fue agente del Ministerio Publico en el municipio de Jesús Carranza y secretario del 
ayuntamiento de Minatitlán. 
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En Oaxaca, Gabino Cué agradece a Nava apoyar su postulación como candidato de PAN-PRD-PT 

El IEEZ rechaza restituir a Narro Céspedes en la dirigencia del 
Partido del Trabajo en Zacatecas 
A. VALADEZ, A. GALO E I. DÁVILA 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Sábado 13 de marzo de 2010, p. 24 

El consejo general del Instituto Electoral del Estado Zacatecas (IEEZ) desechó la petición del diputado federal, 
José Narro Céspedes, de ser restituido “de forma inmediata” en la dirigencia estatal del Partido del Trabajo (PT), y 
ratificó a Saúl Monreal Ávila como líder de ese partido. Hasta principios de 2009, Narro Céspedes presidió la 
dirigencia del PT y luego de renunciar a ella por la pugna que sostiene con Alberto Anaya, presidente nacional de 
esa fuerza política, aceptó una candidatura del PRD a legislador federal. El ex petista –uno de los principales 
aliados de la gobernadora Amalia García Medina– buscó asumir de nuevo la dirigencia petista con el argumento 
de que una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), le devolvía ese 
“derecho”. El resolutivo SUP-JDC-2638/2008 y SUP-JDC-2639/2008, emitido por la sala superior del TEPJF, el 
27 de enero, señala que la dirigencia nacional del PT deberá dejar sin efecto la designación de los actuales líderes 
partidistas, y dejar el control del partido a la anterior directiva, pero sólo a partir del 15 de julio, después de que 
hayan concluido los procesos electorales en proceso. 

Con base en lo anterior, consejeros del IEEZ determinaron como “inatendibles e improcedentes los escritos con 
fechas 11, 18 y 23 de febrero de 2010, presentados por Narro Céspedes, Pablo Leopoldo Arreola Ortega y Juan 
Carlos Regis Adame”, quienes pedían la restitución “inmediata” de la anterior dirigencia del PT, de la que 
formaban parte. En corrillos políticos se dice que Narro Céspedes esperaba “retomar” el control del PT para sumar 
ese partido a la coalición PRD-Convergencia que postuló a Antonio Mejía Haro como candidato a gobernador, 
supuestamente el preferido de la gobernadora Amalia García. De paso, buscaba desechar la candidatura de David 
Monreal Ávila, edil petista con licencia de Fresnillo, quien con el respaldo de su hermano, el ex gobernador 
Ricardo Monreal Ávila, se convirtió en el candidato “único” del PT a la gubernatura. En tanto, si bien fue 
“ratificado” como dirigente estatal del PT, Saúl Monreal Ávila ya no ocupa ese cargo, pues el 7 de marzo se 
convirtió en candidato a diputado local por el distrito de Fresnillo, y dejó al frente del partido al legislador local 
Guillermo Huízar, quien fue secretario de finanzas en el sexenio de Ricardo Monreal. 

En Oaxaca, Gabino Cué Monteagudo –abanderado de la coalición Por la paz y el progreso, que integran PRD, 
PAN, PT y Convergencia al gobierno de estado–, afirmó: “No vamos a defraudar los principios (ni) los valores del 
PAN”. Agradeció al dirigente nacional del blanquiazul, César Nava, haber apoyado su postulación. El senador con 
licencia dijo lo anterior durante el acto en el que se inscribió como precandidato del PAN, con lo que cumplió el 
requisito de registrarse en todos los partidos que forman la alianza que contenderá el próximo 4 de julio, cuando 
además se renueve el Congreso local y 152 alcaldías. A solicitud de los siete integrantes del Consejo General del 
Instituto Electoral del estado de México, en la sesión de la tarde de ayer se retiró el dictamen emitido por el órgano 
técnico de fiscalización sobre el informe de gastos de campaña, en el que se comprueba que 20 candidatos 
triunfadores en los comicios de julio de 2009 rebasaron los topes de campaña, la gran mayoría de la coalición PRI-
PVEM. 
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Los consejeros argumentaron que requerían más tiempo para analizar con detalle el dictamen, en el que se fijaban 
sanciones de más de un millón y medio de pesos a PRI y PVEM, por faltas de sus abanderados, quienes en la 
actualidad se desempeñan como alcaldes de Atizapán, Santo Tomás de los Plátanos y Tenango del Aire, entre otros 
municipios. 

 
 
Respaldan a Nava líderes locales de AN 
GEORGINA SALDIERNA 
 Periódico La Jornada 
Sábado 13 de marzo de 2010, p. 4 

Los presidentes estatales del PAN cerraron ayer filas en torno a su líder nacional, César Nava, y se 
comprometieron a respaldar las decisiones que tome, como responsable de la dirección del partido. En reunión a 
puerta cerrada, Nava explicó a sus contrapartes estatales los pormenores del acuerdo que suscribió con el PRI para 
no realizar alianzas electorales en el estado de México a cambio de que ese partido apoyara el paquete económico 
2010, así como el posterior rompimiento del pacto. En este contexto, los dirigentes locales se comprometieron a 
continuar el trabajo político y de acercamiento con otras fuerzas partidistas, en apego a las normas del 
blanquiazul y con el objetivo de hacer del diálogo el mejor instrumento para alcanzar acuerdos. Resaltaron que la 
unidad es factor fundamental para lograr los objetivos del PAN, y manifestaron su compromiso de trabajar en ese 
sentido. 

Tras el escándalo que generó el reconocimiento de Nava de haber suscrito un convenio con el PRI en el que se 
comprometió a no aliarse con la oposición para los comicios del estado de México en 2011, integrantes de la 
comisión política del PAN y del Comité Ejecutivo Nacional manifestaron su respaldo al dirigente, aunque éste no 
ha sido unánime. Se han registrado voces críticas contra la suscripción de un pacto que beneficiaba al gobernador 
Enrique Peña Nieto. 

 

El PAN, sin bases para impugnar alianza: PRI 
CLAUDIO BAÑUELOS, CORRESPONSAL 
 Periódico La Jornada 
Sábado 13 de marzo de 2010, p. 24 

Aguascalientes, Ags. Los representantes legales del PAN sólo buscan judicializar el proceso electoral, pues no 
tienen argumentos para impugnar la coalición Aliados por tu bienestar, que formaron PRI, PVEM y Partido Nueva 
Alianza, dijo hoy el dirigente estatal priísta Isidoro Armendáriz García. Un día antes, el PAN pidió ante el Instituto 
Estatal Electoral cancelar el registro de esta alianza pues, argumentó, el tricolor violó sus estatutos al no realizar 
una asamblea previa a la unión y, por tanto, carece de legalidad. 
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Buscaré ser candidato en Hidalgo: Guadarrama 
CARLOS CAMACHO, CORRESPONSAL 
 Periódico La Jornada 

Pachuca, Hgo. El perredista José Guadarrama Márquez advirtió que no renunciará a la contienda por la 
candidatura a gobernador de la coalición Hidalgo nos une, que forman PAN, PRD, PT y Convergencia. Reiteró su 
demanda de que el proceso para elegir candidato sea mediante urnas y no por encuesta entre él, Xóchitl Gálvez 
Ruiz y el cantante Francisco Xavier Berganza, que considera antidemocrática y no da certidumbre al proceso. 
Indicó que mientras no haya ningún resolutivo favorable a su impugnación del proceso interno ante el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, no se saldrá de la coalición ni aceptará ser candidato de otro partido. 

 

Impide el grupo Universidad candidaturas de militantes: edil de Tlajomulco 

Alejandro Encinas pide unidad para enfrentar a la “mafia” que 
controla al sol azteca en Jalisco 
MAURICIO FERRER 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 

Guadalajara, Jal., 12 de marzo. Ante más de mil perredistas de Jalisco reunidos en Tlajomulco de Zúñiga –primer 
municipio que el PRD gana en la zona conurbada a la capital–, Alejando Encinas Rodríguez, coordinador de los 
diputados federales perredistas, pidió unidad a la militancia para enfrentar a la “mafia” del grupo Universidad –
liderado por Raúl Padilla López– quien controla al partido desde hace 10 años y a la Universidad de Guadalajara 
(UdeG) desde hace 20. En la reunión por la tarde, Encinas Rodríguez dijo: “No vengo a título personal, sino con el 
apoyo de otros diputados federales, dirigentes del partido en el país, pues en Tlajomulco se ha encendido aquí una 
llama de esperanza para construir una nueva historia y se requiere un nuevo partido para que tengamos no sólo un 
Tlajomulco, sino un Jalisco, en el que el centro de las preocupaciones sea la necesidad de la gente”, declaró. “No es 
posible que una sola familia, un grupo enquistado, hable en nombre de nuestro partido. Se enojan por que viene 
uno a visitar a la militancia, como si tuviera uno que pedirles permiso. El PRD es un partido nacional, es 
democrático, de la gente, no está al servicio de ninguna mafia; solo las mafias se pelean el territorio y no 
necesitamos patente de corzo ni permiso para entrar. 

Encinas Rodríguez refrendó así su apoyo a Enrique Alfaro Ramírez, edil de Tlajomulco, quien el 22 de febrero 
pasado acusó públicamente a Padilla López de querer adueñarse de puestos clave en su gobierno, a cambio de un 
centro universitario para el municipio. Alfaro Ramírez corrió al entonces director de Desarrollo Social de 
Tlajomulco, Enrique Velásquez, del Grupo Universidad, lo que desató la pugna. El punto crítico ocurrió el 7 de 
marzo en una asamblea del partido donde incluso hubo golpes entre seguidores del alcalde de Tlajomulco y del 
dirigente estatal del PRD, José Antonio Magallanes. Por la mañana, unos 60 estudiantes de la preparatoria de la 
UdeG, en el municipio El Salto, junto con su director Manuel Delgadillo, increparon al legislador federal a su 
llegada al aeropuerto. “Regrésate chilango” y “El PRD no se vende al Yunque” eran algunas leyendas en pancartas 
que llevaban los muchachos a las que Encinas respondió con sonrisas. 
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Señala la líderesa priísta que “cuando sea necesario” se someterá al detector de mentiras 

El tema del polígrafo, distractor frente a los asuntos 
trascendentales, dice Paredes 

En acto de la CROC, llama a trabajadores a no votar por quienes han traicionado los intereses obreros 

FABIOLA MARTÍNEZ 
Periódico La Jornada 
Sábado 13 de marzo de 2010, p. 5 

La presidenta del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Beatriz Paredes, dijo que el tema del polígrafo 
(prueba que se aplicaría a los implicados en el acuerdo antialianzas firmado en la Secretaría de Gobernación) es un 
“distractor” ante los problemas trascendentes del país. 

No dio fecha para ello, aunque aseguró que se sometería al detector de mentiras “cuando sea necesario”. 

El polígrafo fue una alternativa que se puso sobre la mesa el pasado miércoles durante un largo debate en la 
Cámara de Diputados, y los presidentes de PRI y PAN dijeron que no tendrían inconveniente en someterse a ello, 
como herramienta para aclarar quién dice la verdad acerca del origen y alcances del pacto firmado entre ambos 
partidos, con el testimonio del secretario de Gobernación, para evitar las alianzas electorales en el estado de 
México. 

Este viernes, tras clausurar el congreso nacional extraordinario número 12 de la Confederación Revolucionaria de 
Obreros y Campesinos (CROC), uno de los principales bastiones del sector obrero del PRI, Paredes dijo –en 
entrevista– que tras desconocer como interlocutor al líder panista, César Nava, ahora ello se convierte en “un 
problema” del PAN. 

Momentos antes, durante su discurso frente a los dirigentes de la CROC, cuyos representantes estatales criticaron 
duramente la administración del presidente Felipe Calderón y repudiaron las alianzas electorales entre el panismo 
y fuerzas políticas de izquierda, Paredes los llamó a votar por los abanderados del tricolor. 

“Se viven tiempos difíciles; hay quienes prefieren distraer creando conflictos artificiales para que se siga 
desprestigiando la clase política y el liderazgo”, dijo. 

La dirigente priísta ratificó ayer su alianza con los trabajadores (incluso comentó que su interés es ser ubicada 
como la presidenta que logró el reacercamiento con las bases obreras). “Los priístas –añadió– somos 
responsables; hemos construido las instituciones; hemos aprendido a corregir nuestros errores y [ahora] en ese 
rencuentro del PRI con sus orígenes no nos van a parar ni a detener.” 

Llamó a los trabajadores a no votar por quienes han traicionado los intereses de la clase obrera, al mudarse a las 
filas de los partidos que siempre criticaron. 
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Dijo que en el PRI estarán atentos a todas las iniciativas de reforma laboral, y dispuestos a dialogar y discutirlas, 
“pero el voto de nuestra bancada lo vamos a consultar con los diputados del sector obrero”, afirmó. 

Señaló que, a pesar de “las promesas de quien dijo que iba a ser el presidente del empleo, los datos demuestran 
que la realidad es del mayor desempleo y la mayor caída de la economía nacional en los últimos años”. 

Es indispensable, agregó, que las autoridades actúen para frenar la carestía, pero consideró que es indispensable 
que primero pongan el ejemplo: “¡No más alzas a la gasolina y al gas, que repercuten en el transporte público de 
los trabajadores!”, exigió. 

No obstante, la ineptitud del gobierno y la mezquindad de muchos, los trabajadores han podido hacer frente a la 
crisis; no se han rendido y, a pesar de las carencias, siguen siendo patriotas, agregó. 

Los dirigentes de la CROC se dijeron dispuestos a buscar el voto para los candidatos del PRI, durante las 
elecciones estatales de mayo y julio próximo, así como promover en la defensa de la actual Ley Federal del 
Trabajo, especialmente el derecho de huelga y la libertad sindical. 

“Hoy nos gobierna un partido que no tiene idea de lo que somos los obreros. En vez de diálogo nos golpea, nos 
quiere meter a la cárcel cuando en realidad somos los obreros los que mantenemos en pie este país ante las malas 
decisiones del Presidente de la República”, señalaron. 

Los sindicalistas, agregaron, somos los que cumplimos a diario. “Fíjense por quién votan en las próximas 
elecciones. Tenemos que regresar el PRI a Los Pinos. Los panistas andan confundidos, porque no saben cómo 
gobernar el país”. 

Durante el congreso croquista número 12 –adonde acudió una amplia delegación de sindicalistas de diversos 
países–, Paredes tomó protesta al líder de esta central Isaías González Cuevas, también diputado federal, para el 
periodo 2010-2016. 
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“Los escándalos de PRI y PAN revelan que no son opción” 

AMLO: la gente no aguantará la pesadilla neoliberal hasta 2012 
 
JESÚS NARVÁEZ ROBLES 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 13 de marzo de 2010, p. 6 

Tepic, Nay., 12 de marzo. “Antes de las próximas elecciones federales algo va a pasar. Apuesto a que la gente va a 
despertar antes de 2012, porque no puede seguir padeciendo esta pesadilla” de gobiernos neoliberales, manifestó 
hoy el ex candidato a la Presidencia Andrés Manuel López Obrador. 

El ex jefe de Gobierno del Distrito Federal se reunió en Santiago Ixcuintla con integrantes de comités del 
“gobierno legítimo” de ocho municipios del norte de la entidad, con quienes “nos estamos organizando y 
constituyendo un movimiento nacional para la transformación del país”, expresó. 

Indicó que los escándalos recientes “de los partidos de la mafia, el PRI y el PAN, dejan de manifiesto que ninguno 
es opción para sacar adelante al país de la crisis tan grave que se está padeciendo; entonces, creo que los partidos 
de izquierda, los progresistas, el PRD, el PT y Convergencia, tienen muchas posibilidades para presentar una 
alternativa distinta, nueva, y que se logren los cambios”. 

Interrogado acerca de si el PRD está vinculándose con dicha “mafia” al aliarse con el PAN en algunos estados, 
López Obrador contestó: “no, porque la decisión de realizarla la tomaron los dirigentes del perredismo, no las 
bases, porque los militantes del partido no están de acuerdo con ese pacto. Esa fue una decisión equivocada, creo 
que es un error político, pero los militantes del PRD son otra cosa”. 

“Después de Carlos Slim casi todos los mexicanos son pobres”, dijo al comentar la clasificación del empresario 
como el hombre más rico del mundo. “No estaría mal del todo si no hubiera tanta pobreza en México, porque 
existen 80 millones de mexicanos en esa situación”, comentó. 

Interrogado respecto de una encuesta dada a conocer por Televisa, en la cual señalan que el gobernador del estado 
de México, Enrique Peña Nieto, está arriba en los sondeos y que él se encontraría en segundo lugar, destacó: “Es 
que Peña Nieto está muy arriba porque es el candidato de la mafia, de Televisa, y lo han estado introduciendo al 
mercado como producto chatarra”. 

–¿Hay manera de detener a Peña Nieto? 

–Claro que sí, es un producto chatarra, de la mafia. La gente ya no quiere más de lo mismo. 

Ceferino Lora, coordinador de los comités municipales, le recordó que “ahora se está trabajando mucho mejor, 
porque ya nos deshicimos de los simuladores”. 
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El representante del comité de Tecuala le pidió que “no permita el paso de otro que ya se anda promoviendo como 
candidato a gobernador para el próximo año. Me refiero a (el ex dirigente nacional del PRD) Guadalupe Acosta 
Naranjo, quien anda repartiendo frijol y despensas, pero es un simulador. Te pido que te deshagas de él”. En la 
tarde, López Obrador se reunió con miembros de otros comités municipales en Tepic, donde pidió que “dejen de 
creer que esta es una crisis pasajera y el año que entra nos va a ir mejor. Desgraciadamente no, este régimen no da 
para más, ya no significa ni representa ninguna esperanza para el pueblo. Por eso hace falta la renovación de la 
vida pública”. 

 

 

Respuesta a declaración de Gustavo Madero de que esas coaliciones no son un matrimonio 

Alianzas PRD-PAN son más que una acostadita, ironiza 
Beltrones 

Permitir una competencia real en estados sin alternancia en 80 años, objetivo, dice el panista 

Es un asunto de “utilidad práctica” sin alcance nacional; se decidirá en cada entidad: Navarrete 

SUSANA GONZÁLEZ G. 
Periódico La Jornada 
Sábado 13 de marzo de 2010, p. 3 

Ante empresarios, los coordinadores de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y 
de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado se confrontaron por el tema de las alianzas electorales. El 
panista Gustavo Madero defendió la determinación del blanquiazul de contender en coalición con los perredistas 
por la gubernatura de Oaxaca y otras entidades: “No es un matrimonio”, argumentó. Pero en igual tono coloquial, 
el priísta Manlio Fabio Beltrones le respondió: “tampoco se podría decir que es una acostadita juntos, sin 
compromiso”. El coordinador de los senadores del PRD, Carlos Navarrete, sostuvo que las cuestionadas alianzas 
no son una cuestión estratégica “ni de principios”, sino “un asunto de utilidad práctica, tema a tema y estado a 
estado; no es un asunto de carácter nacional”. 

Pide la IP reformas benéficas 

Los coordinadores de las tres principales fuerzas políticas en Xicoténcatl participaron ayer en la 94 asamblea de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, realizada en el Centro Banamex. Fueron 
invitados a hablar sobre la reforma política que se dictamina en el Congreso. Los legisladores detallaron el 
contenido y los avances de esa reforma que, según expuso Beltrones, pretende “un presidente fuerte para que 
ejecute y trabaje en beneficio del país”, así como “un Congreso fuerte, que tenga un mecanismo de control para 
evitar sus excesos”. 
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Las exposiciones de los tres coordinadores se desarrollaron sin alteración alguna hasta que Félix Maldonado, 
empresario de Oaxaca, preguntó a Madero y Navarrete: “así como sus partidos se pusieron de acuerdo para hacer 
alianzas con la finalidad de llegar al poder, ¿por qué no se ponen de acuerdo para concertar las reformas que 
verdaderamente beneficien a este país?” 

Navarrete cuestionó que las críticas sean sólo para su partido, y no se condenen las alianzas del tricolor con el 
Partido Verde. 

Resaltó que en 2006 “estábamos confrontadísimos, pero durante los últimos tres años el PRI le facilitó al gobierno 
y al PAN la mayoría legislativa; se lo facilitó con responsabilidad porque pensaba que era necesario, porque 
nosotros estábamos en la loma tirando piedras, en la oposición frontal”. 

Sin embargo, a partir de 2009 el PRI gira y la realidad cambió, y ahora éste puede pasar a ser “una oposición no 
constructiva”. 

En su turno, el senador Madero respondió que las alianzas “no son matrimonios”, y aseguró que el PAN ha 
coincidido históricamente con la izquierda en reformas democráticas. Aseguró que la alianza del PAN y el PRD se 
acordó “en estados donde no ha habido alternancia en 80 años”, por lo que de eso se trata, “de permitir a esa 
población tener competencia real electoral y políticamente hablando, como en Oaxaca”. 

Beltrones esperó su turno con el fin de revirarle al panista, aunque aclaró que pese a que no se lo preguntaron a él, 
intervenía “para hechos”. 

“Escucho la parte coloquial de que las alianzas no son un matrimonio, pero tampoco podríamos decir que es una 
acostadita juntos sin compromisos. Debe de haber un compromiso”, dijo sonriente, y su comentario hizo estallar 
las risas de los empresarios, mientras Madero esbozó una ligera sonrisa y Navarrete apretó las mandíbulas. 

Las alianzas son parte consustancial de la vida democrática de un país, pero siempre nos debemos preguntar para 
qué sirven, añadió el priísta. 

Navarrete pidió derecho de réplica para sostener que las alianzas son un movimiento táctico, no asunto estratégico 
“ni de principios”. Es, insistió, “un asunto de utilidad práctica, tema a tema y estado a estado; no es un asunto de 
carácter nacional”. 

El perredista pidió congruencia a Beltrones para “no hacerle segunda a nuestros compañeros” de San Lázaro. 

Pidió mantenerse en términos políticos y de respeto mutuos, “porque si no, vamos a dar la segunda parte de lo que 
acaba de suceder en la Cámara de Diputados”. 

Hasta antes de la pregunta incómoda sobre las alianzas electorales PRD-PAN, los senadores marcaron distancia de 
sus compañeros de San Lázaro, lamentaron su confrontación de esta semana e incluso presumieron que en 
Xicoténcatl prevalece la cordialidad y el respeto entre coordinadores parlamentarios y bancadas. 
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Malova se promueve para ser candidato a gobernador de Sinaloa 

Jesús Ortega y César Nava se reúnen con el senador priísta 
López Valdez 
ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ 
 Periódico La Jornada 
Sábado 13 de marzo de 2010, p. 3 

Los presidentes de los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN), Jesús Ortega 
Martínez y César Nava Vázquez, respectivamente, se reunieron ayer por segunda ocasión en esta semana para 
“afinar los detalles” de las alianzas electorales en las entidades que renovarán gobernador este año, entre ellas 
Oaxaca y Puebla. 

Al encuentro privado también asistió el senador priísta Mario López Valdez, Malova, quien luego de que el pasado 
24 de febrero renunciara a la posibilidad de contender por la candidatura del tricolor al gobierno de Sinaloa, ha 
señalado su interés por ser abanderado de la alianza opositora conformada por el PAN y los partidos de izquierda 
(PRD, Partido del Trabajo y Convergencia). 

Ortega informó que en la reunión también estuvo presente Manuel Camacho Solís, coordinador de Diálogo para la 
Reconstrucción de México (Dia). 

Respecto al caso de Sinaloa, el perredista señaló que en su partido se tomó la decisión en favor de la alianza 
electoral, pero en el PAN todavía existen detalles pendientes de afinar. 

El lunes pasado el consejo estatal del sol azteca decidió proponer a un candidato externo a la gubernatura, con lo 
que se perfiló el apoyo a López Valdez. 

Ayer por la tarde Ortega explicó que Malova conversó primero con él y Camacho Solís, y luego se quedó un rato 
más con Nava. El legislador avanza así en su intención declarada en semanas recientes de presentarse como una 
oferta política en los próximos comicios. 

Sin embargo, como hasta ahora la posibilidad de alianza PAN-Dia no ha avanzado, Malova los exhortó a que la 
formalicen con el fin, dijo, de construir un gobierno en beneficio de aquella entidad. El legislador también ha 
aseverado que no es necesario que renuncie al PRI, pues en cuanto sea postulado por otra fuerza política, será 
dado de baja del tricolor en forma automática. 

El dirigente nacional del PRD anunció que la próxima semana volverá a reunirse con Nava, como parte del trabajo 
común que llevan a cabo con miras a los procesos electorales en varios estados de la República. 
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El Presidente, “sin calidad moral”, apunta César Augusto Santiago 

Desdeñan legisladores de PAN y PRI llamado de Calderón a la 
concordia 
ROBERTO GARDUÑO Y ANDREA BECERRIL 
 Periódico La Jornada 
Sábado 13 de marzo de 2010, p. 5 

Diputados de PRI y PAN descalificaron el llamado a prestigiar el ejercicio de la política que formuló el jueves 
pasado el presidente Felipe Calderón. 

Los diputados César Augusto Santiago y Javier Corral Jurado no consideraron válida la intervención del Ejecutivo 
federal para tratar de distender el conflicto interpartidista. 

Corral llamó a Felipe Calderón a ejercer su papel de gobierno y a ceñirse a la ética política. Dijo que el Ejecutivo no 
es por ahora “el actor más conveniente para hacer ese tipo de exhorto a los legisladores, ya que no puede olvidarse 
que el origen de toda esta reyerta tiene que ver con un pacto suscrito por su secretario de Gobernación, que desde 
muchos puntos de vista es cuestionable y nada tiene que ver con la gobernabilidad del país”. 

Por ello, señaló, el Presidente de la República “está invitado a este mismo acto ético para que en su actuar se ciña a 
las responsabilidades del gobierno”. 

También presidente de la Comisión de Gobernación en San Lázaro, Corral consideró que no es con disculpas como 
se dignificará el trabajo legislativo. “Hago un llamado a todos los legisladores y al Presidente de la República, 
también al secretario de Gobernación, a entrar en un comportamiento político distinto, a dejar las apuestas de 
tahúres por la política, en una dimensión de compromiso con el interés público.” En tanto, el diputado priísta 
César Augusto Santiago advirtió que no acepta “regaños de nadie y menos de un político que carece absolutamente 
de calidad moral”. Dijo que si, “como afirma Calderón, los ciudadanos están insatisfechos con los políticos, debe 
aceptar que esa insatisfacción es principalmente con él y con su secretario de Gobernación, quienes han 
escenificado una comedia de equivocaciones, que ha crispado el ambiente político nacional”. 

Ligado a Roberto Madrazo Pintado y Ulises Ruiz Ortiz, el legislador sostuvo que nadie puede dudar que detrás de 
todo el incidente “esté la pretendida manipulación de Calderón. Pensar que no estaba enterado de todo no es una 
ingenuidad, es una tontería”. Por separado, el coordinador de los senadores del PT, Ricardo Monreal, dijo que 
quien siempre “ha denigrado” la política es Calderón, el cual “raya en el cinismo” al llamar a los políticos a 
reivindicarse. Recordó que “se apoderó de la Presidencia de la República y emprendió luego una campaña 
impresionante para defenestrar y liquidar a Andrés Manuel López Obrador y su movimiento”. Monreal agregó que 
el responsable de la crisis política actual es el propio Calderón por “andar intercambiando impuestos federales por 
la protección mafiosa en algunos estados”. Sin embargo, PRI y PAN son los que deben responder a Calderón, 
porque “el pleito y el lodazal es entre ellos”. Monreal agregó que tampoco se puede dar “la vuelta a la página, como 
pretenden priístas y panistas, y si fueran congruentes aprobarían la derogación de la Ley de Ingresos, ya que fue 
producto de un pacto entre mafias que implicó alza de impuestos por protección para las aspiraciones de Peña 
Nieto”. 
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El diputado de AN inicia trámites para obtener la licencia respectiva 

Gil Zuarth se apresta a sustituir a Gerónimo Gutiérrez en 
Bucareli 
FABIOLA MARTÍNEZ Y ROBERTO GARDUÑO 
 Periódico La Jornada 
Sábado 13 de marzo de 2010, p. 7 

Con una carrera forjada principalmente en los asuntos electorales del Partido Acción Nacional (PAN), Roberto Gil 
Zuarth, vicecoordinador de su bancada en la Cámara de Diputados, podría convertirse, con apenas 32 años de 
edad, en el subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación más joven que haya encabezado esa oficina. 

El diputado, ex abogado general del PAN y ex representante ante el IFE, inició los trámites para obtener licencia 
como legislador e incorporarse –si los órganos legislativos le autorizan el permiso– a esa subsecretaría. 

Si no encuentra obstáculos, dejará la bancada del PAN, en la cual fungió como operador político y negociador de la 
coordinadora de esta fracción parlamentaria, Josefina Vázquez Mota. 

Gil Zuarth fue el encargado de cabildear con los partidos políticos durante la negociación del Presupuesto de 
Egresos y la Ley de Ingresos para 2010. 

Fue además comisionado para construir la alianza entre el PAN y fuerzas políticas de izquierda en Oaxaca, lo que 
desató la inconformidad de los legisladores priístas y del gobernador de esa entidad. 

El posible nuevo subsecretario de Gobernación tiene una trayectoria constante en la política, que comenzó como 
apoyo de Felipe Calderón en la Cámara de Diputados cuando éste fue presidente de la Junta de Coordinación 
Política. 

Siempre en el círculo cercano de Calderón y de Germán Martínez –ex titular de la Secretaría de la Función Pública 
(SFP)–, llegó a la actual legislatura, donde de inmediato fue comisionado para introducir en la agenda de 
discusión los temas que el Ejecutivo considera prioritarios. 

Salvo su paso breve, de nueve meses, en la SFP, donde fue coordinador de asesores de Martínez, Gil Zuarth no 
cuenta con otra experiencia curricular como servidor público. 

Llegará al cargo que ocupa todavía Gerónimo Gutiérrez, quien renunciará a este despacho por asuntos 
“estrictamente personales, de índole familiar”, de acuerdo con fuentes consultadas. En Bucareli aún no dan 
información oficial acerca del enroque, en la previsión –agregaron las fuentes– de no adelantar vísperas, como 
ocurrió con la pretendida licencia del dirigente del PAN, César Nava, para dejar su curul. 

Gil Zuarth tiene maestría en derecho constitucional y doctorado en derecho público. Es autor del libro La 
inhabilitación de partidos políticos. 
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Avanza la recuperación económica, insiste el Presidente; “no es una opinión; es un hecho” 

El ciudadano, protagonista de la política, no la elite en el poder, 
sostiene Calderón 
CLAUDIA HERRERA Y SUSANA GONZÁLEZ 
 Periódico La Jornada 
Sábado 13 de marzo de 2010, p. 7 

El presidente Felipe Calderón aseveró que el principal protagonista de la política no es el titular del Ejecutivo, “no 
es el Congreso, no es el Poder Judicial, no es este o aquel gobernador; es el ciudadano, y mientras el ciudadano no 
esté al frente de las preocupaciones de los políticos, no será eficaz el régimen político en México”. 

Durante una comida en la que el Presidente tomó protesta al consejo directivo y al comité ejecutivo de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, el dirigente de ésta, Mario Sánchez Ruiz, demandó dejar atrás 
“la descalificación y la agresión”, luego de los enfrentamientos en la Cámara de Diputados. 

Con la resaca del zafarrancho en el Palacio Legislativo, Calderón llamó a que la política sea herramienta para 
impulsar los cambios, no para obstruirlos, y volvió a abogar por su proyecto de reforma en la materia. 

Durante la comida –realizada en el Centro Banamex– Calderón cometió algunos traspiés verbales, como cuando 
llamó a su correligionario Gustavo Madero presidente del Senado (cargo que ocupa el perredista Carlos 
Navarrete), que luego corrigió, al señalar que es presidente de la Junta de Coordinación Política. 

Frente a dirigentes de diversas cúpulas empresariales y del sindicalismo oficial –entre ellos el jerarca cetemista 
Joaquín Gamboa, quien fue recibido por Javier Lozano, secretario del Trabajo, con un efusivo abrazo– el 
mandatario federal insistió en que se ha iniciado la recuperación económica, pero admitió que es necesario que 
sea sostenida y beneficie a más mexicanos. 

La recuperación “no es una opinión, no es una percepción, no es un buen deseo, como muchos han dicho; es un 
hecho comprobado en datos concretos, tan concretos como las cuotas obrero-patronales que con nombre y 
apellido son recibidas día con día por el Seguro Social”, abundó. 

Presumió que en febrero se registraron ante el instituto 130 mil nuevos empleos, “y eso que tuvo 28 días nada 
más”. De esa cifra, explicó, casi 17 mil puestos de trabajo se crearon en los sectores de comercio y turismo. 

Alzó la voz al referirse a las preocupaciones expresadas por la iniciativa privada sobre la inseguridad, y prometió 
que su gobierno seguirá firme en su lucha contra el crimen organizado. 

Dijo saber que los empresarios sufren y padecen amenazas, extorsiones, cobro de derechos de piso y secuestros. A 
la reunión asistió la nueva secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, a quien el Presidente le reiteró en 
público la instrucción de trabajar “muy de cerca” con los empresarios para crear más infraestructura, simplificar 
trámites y brindar apoyos a pequeños y medianos negocios.  
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El dinero fue incautado en operativos realizados el año pasado 

El gobierno se adjudica millonarios recursos abandonados por 
el narco 
GUSTAVO CASTILLO GARCÍA 
 Periódico La Jornada 
Sábado 13 de marzo de 2010, p. 8 

La Procuraduría General de la República (PGR) decretó el abandono de 28.7 millones de pesos y 3 millones 709 
mil dólares, que pertenecían al cártel de Los Zetas y que habían sido incautados en septiembre de 2009; además, 
mediante la misma figura legal, pretende adjudicar al gobierno federal otros 5.8 millones de dólares y 4.9 millones 
de pesos que fueron asegurados a los cárteles de Sinaloa, Los Zetas y los Arellano Félix, en acciones realizadas 
entre noviembre y diciembre de 2009. 

Por medio de edictos publicados en el Diario Oficial de la Federación los días 10 y 12 de este mes, el Ministerio 
Público Federal ha solicitado que los interesados o sus representantes legales acudan a la Subprocuraduría de 
Investigación Especializada en delincuencia Organizada, a reclamar los recursos; sin embargo, las personas a las 
que les fue decomisado el capital se encuentran sujetos a proceso penal, en su mayoría por delincuencia 
organizada y lavado de dinero. 

El pasado 10 de marzo, el Ministerio Público Federal decretó el abandono de 3 millones 709 mil 302 dólares y 28 
millones 710 mil 990 pesos, que fueron asegurados el 23 de septiembre de 2009, luego de que personal de la 
Secretaría de la Defensa Nacional lo puso a disposición de la PGR, tras un operativo en Escobedo, Nuevo León. 

Como ninguna persona reclamó el dinero en tres meses, las autoridades federales determinaron la causal de 
abandono dentro de las averiguaciones previas UEI ORPIFAAM/AP/237/2009, y los recursos pasaron al erario 
federal. Asimismo, mediante edicto se notificó a Floricultor Ledezma Ledezma, Alberto Valdez Camacho y Juan 
Francisco Picazo Ledezma, presuntos integrantes de Los Zetas, quienes fueron detenidos en noviembre de 2009 
en Nuevo Laredo, Tamaulipas en posesión de un millón 150 mil 280 dólares, para que “manifiesten lo que a su 
derecho convenga” en cuanto a reclamar el dinero o de lo contrario, en un plazo de 90 días, “el bien aludido 
causará abandono en favor del gobierno federal”. 

Otros recursos que están en la misma situación son: un millón 768 mil 672.82 dólares y 4 millones 909 mil 594 
pesos; 12 inmuebles que se fueron asegurados en Tijuana y Culiacán, así como 13 vehículos, que pertenecían a una 
banda dedicada al lavado de dinero y que operaba presuntamente para el cártel de los hermanos Arellano Félix, 
cuyos integrantes fueron detenidos en dos operaciones realizadas en noviembre y diciembre de 2009. Asimismo, 
la PGR notificó a Hugo Francisco Rodríguez Acosta y Omar Osvaldo González Bustos, presuntos integrantes de 
una red de lavadores de dinero que opera entre México y Panamá y que sirve al cártel de Sinaloa, que si no 
reclaman en un plazo de 90 días 4 millones 113 mil 600 dólares, los recursos pasarán a erario federal, por 
abandono. 

En todos los casos, los inculpados y poseedores del dinero que puede ser declarado en abandono, fueron puestos a 
disposición de un juez federal entre diciembre de 2009 y enero de este año, y hoy están sujetos a proceso penal. 
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Vendrá en abril Michelle Obama 
DE LA REDACCIÓN 
 Periódico La Jornada 
Sábado 13 de marzo de 2010, p. 7 

La embajada de Estados Unidos informó que Michelle Obama, esposa del presidente de ese país, Barack Obama, 
visitará México del 13 al 15 de abril, lo que constituye su primera visita oficial de manera individual y un 
reconocimiento a los profundos lazos entre las dos naciones. En un comunicado, afirmó que la agenda 
internacional de Michelle Obama “amplificará” el compromiso del presidente estadunidense de avanzar en los 
intereses comunes, el respeto y la mutua responsabilidad entre naciones y pueblos en todo el mundo. Michelle 
Obama dialogará con ciudadanos mexicanos, en especial jóvenes, y avanzará en temas abordados con Margarita 
Zavala, esposa de Felipe Calderón, entre ellos la educación y la mejoría económica en ambos países, anunció. 

 
 
 

Desfiladero 

El pueblo se organiza mientras los políticos vomitan 

JAIME AVILÉS 

Santos Loredo, presidente del municipio Cerro de San Pedro, en San Luis Potosí, donde opera ilegalmente la 
canadiense Minera San Xavier, y Mario Martínez Ramos, miembro del Frente Amplio Opositor, organización 
ciudadana que lleva una década luchando por la clausura definitiva de esa empresa, dieron a conocer que, 
antenoche, un representante de la 12 Zona Militar les avisó que, a lo largo del día de hoy, tropas del Ejército 
resguardarán las instalaciones de la mina durante el festival político y artístico que el FAO celebrará allí, como 
todos los años, para conmemorar su tenaz resistencia, y que en esta ocasión rendirá homenaje póstumo al poeta 
Carlos Montemayor. 

Ximena Peredo, vocera del movimiento que acaba de nacer en Monterrey, en rechazo a la pretensión de la 
distribuidora de bebidas FEMSA, de construir un estadio de futbol en la reserva ecológica de La Pastora, convoca a 
los lectores de esta columna en aquella ciudad a reunirse hoy, en punto de las 11 de la mañana, frente a la estación 
del Metro General Anaya, sobre la avenida Alfonso Reyes (de la capital de Nuevo León), para marchar hacia las 
oficinas del consorcio, a fin de exigirle que edifique en otro lado su campo deportivo. 

José Antonio Almazán, ex diputado federal, integrante del Sindicato Mexicano de Electricistas, reitera su llamado 
a todos los inconformes del país para que el próximo martes, 16 de marzo, se sumen a la “huelga política” que la 
Asamblea Nacional de la Resistencia Popular llevará a cabo “para detener a quienes usurpan el gobierno de la 
República y violentan los derechos del pueblo”. La ANRP, que aglutina a mineros, maestros, electricistas, 
telefonistas, así como al Movimiento por la Soberanía Alimentaria y Energética y a muchas organizaciones más, 
invita a obreros, campesinos, estudiantes y desempleados “a paralizar la producción y la distribución de 
mercancías, ocupar las tierras que han sido arrebatadas, bloquear los caminos y protestar en las plazas públicas”. 
El objetivo de las movilizaciones que se llevarán a cabo al menos en 25 estados y en el Distrito Federal, es obvio. 
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Así lo explica Almazán: “Mientras el mal gobierno y la oligarquía sigan dirigiendo el país, no tenemos ninguna 
oportunidad de salir de la crisis social, pues ésta se profundizará junto con el terrorismo de Estado, que en nombre 
del supuesto combate a la delincuencia organizada, militariza la nación y avanza hacia la implantación de una 
dictadura cívico-militar al servicio de Estados Unidos”. Y concluye: todos sabemos que todo empeorará “si no 
ponemos un hasta aquí a quienes desgobiernan”. 

Al margen de todos los partidos y de todos los políticos, que se arrojan cataratas de vómito y puñados de 
excremento, mientras se alían para repartirse el botín de las próximas elecciones, la gente del pueblo se siente y se 
sabe más sola que nunca, pero comprende que o se organiza y defiende con las armas de la razón, la imaginación y 
la solidaridad, o renuncia a la esperanza, la dignidad y la vida misma. He allí el terrible caso de Reynosa, 
Tamaulipas. 

A cualquier hora del día o de la noche, aparecen caravanas de camionetas negras, con hombres armados hasta los 
dientes, que llevan en las puertas de sus vehículos las siglas de los cárteles a los que pertenecen. Para que nadie se 
confunda. Y las balaceras se producen en cualquier momento. Los pobres habitantes de la localidad viven 
aterrorizados. Sin embargo, desde su pedestal electrónico, un petulante levantacejas decide que eso no es cierto, 
que son exageraciones de los resentidos. Y manda a dos reporteros a comprobar lo que él dice. En cuanto llegan a 
Reynosa, los enviados son recibidos por “la maña” (así les dicen a los narcos en el noreste del país) y sufren una 
tremenda golpiza. Tienen suerte: los devuelven vivos, pues al tiempo que a ellos los liberan, seis periodistas más 
desaparecen (y no se sabe de ellos hasta hoy). 

Ante la desbordante pesadilla en que se ha transformado su existencia, los jóvenes de allá comienzan a reunirse en 
escuelas y centros cívicos para infundirse ánimos y seguir adelante con la vida cotidiana, como una manera de 
aprender a resistir. En Ciudad Juárez está ocurriendo otro tanto. Ante la sordera calderónica, que se niega a sacar 
al Ejército de esa martirizada población, el clamor popular contra las tropas incuba nuevas formas de lucha 
pacífica. Durango, Coahuila, Sonora, Baja California, Sinaloa, Michoacán, Guerrero, Morelos, el estado de México, 
Veracruz, Tabasco, también padecen la doble violencia del narco y del “gobierno”. Por lo visto, la descomposición 
política y social es la única estrategia que le funciona a la oligarquía para llevarnos, en efecto, a una dictadura mil 
veces peor que ésta. La fórmula es muy simple: por una parte, le quitan dinero a la educación y se lo dan a la 
“seguridad”, así producen más delincuentes y a la vez los reprimen. Por otra, no tocan ni de chiste los fondos 
bancarios de los cárteles, pero llenan las ciudades de soldados y marinos, que en todos estos años no han logrado 
reducir el consumo de estupefacientes. 

A juzgar por lo que sucedió esta semana –aparecieron cadáveres y mantas con mensajes cruzados entre directores 
rivales de organizaciones distribuidoras de sustancias ilícitas–, la supuesta guerra “contra” el narco (que en 
realidad lo ayuda a ganar siempre más y más dinero y justifica la militarización y la supresión de garantías 
individuales), está llegando al Distrito Federal. Los medios oficialistas ya nos explican cuáles son las bandas que 
ahora “se disputan” la capital. ¿Cuál será el siguiente episodio? ¿Un combate con granadas y bazucas en Perisur, 
para que después coloquen tanquetas en Insurgentes? Edgardo Buscaglia asegura que para allá vamos. Por 
increíble que parezca, Marcelo Ebrard está haciendo la parte que le corresponde en este proceso de degradación. 
¿Cómo es posible que sus diputados en la Asamblea Legislativa le hayan quitado la tercera parte del presupuesto a 
la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, exponiéndola al riesgo de verse obligada a cerrar, para 
privilegiar la construcción de un tranvía? ¿Y qué hizo con el magnífico proyecto de las orquestas juveniles en 
Iztapalapa, que propuso Clara Brugada y que debería ser un modelo a seguir en todas las delegaciones 
depauperadas, en donde el consumo de drogas, la deserción escolar y la delincuencia van a la alza? 
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Por supuesto que la obra pública genera empleos temporales, pero, ¿de qué se trata? ¿Acaso el único horizonte que 
Ebrard puede ofrecer a los jóvenes pobres es el de albañiles? ¿O la idea es echar abajo los éxitos de su antecesor, 
que fundó la UACM y terminó en Iztapalapa con el cacicazgo de los Chuchos? Quizá las dudas que suscitan estas 
preguntas ayuden a explicar por qué Manuel Camacho, mentor de Ebrard, recorre el país del brazo de Jesús 
Ortega, fraguando alianzas con César Nava, gerente del partido que se robó la Presidencia de la República y pactó 
con el PRI –en secreto ahora vergonzosamente descubierto– el maldito e innecesario aumento a los impuestos. 

Por fortuna, mientras los políticos vomitan, el pueblo se organiza. En Cerro de San Pedro, en Monterrey, en 
Reynosa, en Juárez, en el Ombligo Verde de Cancún, en Tlalpan (donde sigue la batalla de los vecinos contra la 
gasolinera de un déspota), las pequeñas luchas ciudadanas se fortalecen y multiplican. Cuando logren vincularse 
con ejercicios de resistencia más amplios como la “huelga política nacional” del martes venidero, observaremos 
con mayor optimismo el plebiscito del 22 de mayo que nos preguntará si, para vivir mejor, debe renunciar 
Calderón, a quien los priístas en el Congreso llamaron a gritos “es-pu-rio, es-pu-rio, es-pu-rio”. 

jamastu@gmail.com 

 
 
 

 
 
Dinero 

Pocos saben de qué se trata la reforma política 

Como la de Pemex y la fiscal, será perjudicial 

La clase política aspira a perpetuarse 

ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

El 57 por ciento de los encuestados de esta semana respondieron que no están enterados con exactitud de qué se 
trata el proyecto de reforma política que se cocina en el Congreso. Un 22 por ciento sospecha que su finalidad es 
que Salinas de Gortari siga mandando en el país, ocho por ciento piensa que se abrirán las puertas para que el 
narco elija y relija a diputados locales y alcaldes, siete por ciento estima que son cambios diversos para mejorar la 
democracia, y seis por ciento considera que es un cambio inicial para que Calderón pueda relegirse otros seis años. 

Metodología 

Enviamos esta semana 2 mil 500 cuestionarios y recibimos 2 mil 70 respuestas. Algunos encuestados enviaron 
opiniones junto con sus votos. Pueden leerse en el foro los textos originales; enseguida algunos fragmentos. 
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Opiniones 

¿Otra reforma? ¿Calderón, Beltrones y Ortega? No tengo ni idea de qué se trata, pero ya apesta antes de ser 
excretada. 

José Luis Morales Ibarra/Cd. Victoria 

Nuestro país no sólo requiere una reforma política, sino una nueva clase política formada y apta. Políticos no 
reformables proponiendo lo contrario es simple y llanamente una paradoja. 

Román López Vilchis/Guanajuato 

No estoy muy enterado, pero creo que como toda reforma política, donde no toman en cuenta al pueblo, es igual a 
“vamos a dejárselas caer y sin saliva”. 

Mauricio Gutiérrez García/Distrito Federal 

La tan cacareada reforma política no es otra cosa que el “legitimar”, ante la opinión pública internacional, la 
perpetuidad en el poder de toda la mafia en que se ha convertido la política mexicana. 

Carlos Rosas Porto/Distrito Federal 

Es una dictadura oficial que quieren introducir en la Constitución para que Calderón se pueda relegir seis años 
más, pero el pueblo no aguanta más. Se hizo realidad la frase célebre del escritor Mario Vargas Llosa: “México 
tiene la dictadura perfecta”. 

Clara Dalia Calvillo/Distrito Federal 

Ya no sé qué están haciendo y para dónde van. Me recuerdan el cuento de Balzac Grandes ilusiones, en el que 
critican una obra de teatro escrita por el personaje y el periodista comenta: ya entran, ya salen, ya hablan, ya se 
callan y no pasa nada. Así es la famosa reforma. 
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Andrés Sánchez Castro/Mazatlán 

Se trata de institucionalizar la relección, pero ahora en el mismo puesto, diputado, senador, presidente. Para no 
desperdiciar los talentos, como el de Carlos Navarrete, Manlio Fabio Beltrones, La Coyota Fernández y otras 
caricaturas de la política. ¿O me equivoco? 

Refugio Rizo Ruiz/La Paz 

Tiene que ver con la desaparición de la frase: “Sufragio efectivo, no relección”. Quitar la “no relección” y permitir 
que presidentes anteriores se puedan postular nuevamente. La poca confianza o dignidad que le quedaba al PRD 
se fue al retrete. 

Anabell N. Santos/Morelia 

Es una reforma que, en las condiciones actuales, únicamente beneficiaría a los de siempre: a los multimillonarios. 
Se habla de candidaturas independientes, pero en los hechos esto es imposible. ¿Cómo puede ganar un ciudadano 
sin los recursos de los poderosos, sin su apoyo y financiamiento? 

Javi García González/Distrito Federal 

La iniciativa apunta a reforzar la posición de Calderón y el PAN, tendiendo a imponer un insano bipartidismo. No 
implica la re- lección de Calderón, pero las trampas panistas son evidentes. 

Carlos Tapia/Morelia 



 
SÁBADO 13 DE MARZO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
20 

No sé nada de la reforma política, pero nada bueno para México y los que no somos del PAN o ricos puede venir 
del presidente del desempleo. Lo que sé es que cada día aumentan los precios de la comida, ya no digo de vestir y 
calzar (que ya es un superlujo). 

Leticia Franco Alvarado/Ixtapalapa 

Con relección en dos legislaturas tendremos no telebancada, sino telelegislatura. 

Ramón Álvarez Velásquez/Cuernavaca 

De plano ya me perdí. No creo nada de lo que Calderón proponga, pues con eso de los pactos PAN-PRI... Sólo 
espero que lleguen las próximas elecciones para cobrarles las respectivas facturas. 

José Alberto Ruelas/Distrito Federal 

Esta reforma es como la de Petróleos Mexicanos y la fiscal: va a servir para jodernos más. ¿Qué parecemos 
estúpidos los mexicanos? 

Mario Guillén Espinosa/Distrito Federal 

galvanochoa@yahoo.com • Foro: http://www.elforomexico.com 
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¿Gusta café 
en RefoRma?

Juan Martín Montes

Jesús Corona finalmente asumió 
la responsabilidad por la agresión 
contra Julio César Rivera seis ho-
ras después de que Grupo Refor-
ma difundiera un video en el que 
el padre del jugador sugiere al de 
la víctima que se culpe del ataque 
a un primo del portero.

“Simplemente quiero tomar 
responsabilidades y quiero que 
sepan que mi error ha sido no ha-
ber manejado de la mejor manera 
esta situación”, dijo en conferen-
cia ofrecida en el Estadio Azul un 
mes después del incidente, afuera 
de un bar en Guadalajara.

“Pido una disculpa pública-
mente para la familia, para la afi-
ción de Cruz Azul, para toda la 
afición en general, para mis com-
pañeros, cuerpo técnico, para este 
club tan prestigiado que es Cruz 
Azul y, desde luego, a la Selección 
Nacional”.

El arquero estuvo acompa-
ñado por el director deportivo 
del Cruz Azul, Alberto Quinta-
no, luego de que ambos perma-
necieran alrededor de hora y me-
dia en el vestidor tras la práctica 
del equipo.

Durante el mes que transcu-
rrió tras el incidente, dos de sus 
primos, Ana Luz y Diego Rodrí-
guez, declararon falsamente ante 
el Ministerio Público para favore-
cerlo, y otro de sus primos, Carlos 
Padilla, asumió públicamente la 
responsabilidad del incidente.

Será un verano muy 
caliente —o muy 

frío, según el gusto 
del cliente— en Avenida 

Reforma. Y es que, a partir de 
julio, se instalarán siete cafés 
en los camellones de esta 
avenida. El Gobierno del DF 
ya otorgó los permisos para 
que empresarios coloquen 
expendios.  CIUDAD 1

Capturan a sicarios cuando eran atendidos

Pega Marina a Zetas en clínica

Se le cae
el show 

a Corona

Luis Castro, Gabino Arriaga  
y Osvaldo Robles 
Corresponsales

MONTERREY.- Tres presuntos 
sicarios de Los Zetas que habrían 
resultado heridos el miércoles du-
rante un enfrentamiento con el 
Ejército en la autopista Monte-
rrey-Reynosa fueron capturados 
ayer por la Marina en una clínica 
del Municipio de Escobedo, co-
nurbado a Monterrey, donde re-

cibían atención médica.
Fuentes militares aseguraron 

que uno de los detenidos es “El 
Tigre”, líder de Los Zetas en Chi-
na, Bravo y Cerralvo, municipios 
de Nuevo León.

Aunque las autoridades in-
formaron de la detención de tres 
pistoleros aparentemente heridos, 
dentro de la clínica sólo fueron 
vistos dos hombres en habitacio-
nes separadas: uno estaba en una 
cama de hospital sin lesiones vi-
sibles, mientras que el otro yacía 
en una cama de exploración con 
el brazo y la cabeza vendados jun-
to a manchas de sangre.

El operativo inició a las 6:00 
horas en el centro médico Salud 
y Vida Eterna, ubicado en la Co-
lonia Pedregal del Topo Chico, y 
concluyó a las 15:00.

En la acción participaron de-
cenas de policías federales y dos 
helicópteros.

Además de los sicarios, fue-
ron detenidas otras cinco perso-
nas –cuatro hombres y una mujer–
. Tres son empleados del centro 
médico, y dos son curiosos que 
se veían sospechosos, informó la 
Marina en un comunicado.

Todos fueron trasladados 
en helicóptero a la Séptima Zo-
na Militar.

Fuentes dijeron que entre 
las personas aprehendidas está 
el médico propietario de la clíni-
ca, identificado por vecinos como 
Cleotilde Guerra, apodado “Cleo” 
o “Cley”.

Personal ligado a la investiga-
ción dijo que los pistoleros eran 
parte del convoy de unos 40 sica-
rios que la noche del miércoles se 
enfrentó con militares.

Los sicarios habrían llegado 

d Señalan expertos 
que no se reporta
el 99.5 por ciento
de los casos

Verónica Sánchez

Hasta hoy, el Registro Nacional 
de Usuarios de Telefonía Celu-
lar (Renaut) no ha servido para el 
fin para el que fue creado, ya que 
las extorsiones telefónicas conti-
núan al alza.

De diciembre de 2009 a ene-
ro de 2010, las denuncias por es-
te delito reportadas al Centro de 
Denuncia del Consejo de Partici-
pación Ciudadana de la PGR au-
mentaron 41.3 por ciento al pasar 
de 252 a 356.

En diciembre de 2008 se re-
portaron 203 casos, y 257, en ene-
ro de 2009, lo que representa un 
alza del 26 por ciento.

A la mayoría de las víctimas 
se le exigió realizar depósitos 
bancarios, pues le hicieron creer 
que sus parientes habían sido se-
cuestrados o estaban detenidos.

Otro truco es decirles que ga-
naron un premio y tienen que pa-
gar cierta cantidad para cobrarlo, 
señalaron fuentes del consejo.

Carlos Mendoza, experto en 
temas de seguridad y asesor de 
México Unido contra la Delin-
cuencia, explicó que la cifra ne-
gra de las extorsiones telefónicas 
(las que no se denuncian) es del 
99.5 por ciento, según un cálcu-
lo que realizó con base en la sex-
ta encuesta nacional del Instituto 
de Estudios sobre la Inseguridad 
(Icesi) y en el Sistema Nacional de 
Seguridad Pública (SNSP).

Indicó que la encuesta repor-

ta que en 2008 hubo 987 mil 600 
extorsiones telefónicas, mientras 
que el SNSP registra en las procu-
radurías del País un total de 5 mil 
749 denuncias.

“Lo que nos habla es que te-
nemos un problema enorme de 
un modus operandi de la delin-
cuencia, que ha visto en esta for-
ma de delinquir un medio para 
obtener dinero de una manera 
muy sencilla, y que esto obedece a 
una psicosis ya general por parte 
de la sociedad, que muchas veces 
está dispuesta a pagar para evitar 
ser lastimada”, comentó.

REFORMA publicó ayer que 
el Renaut, con el que la autori-
dad pretende combatir estos de-
litos, es un fracaso, ya que enfren-
ta problemas de seguridad sobre 
la veracidad de los datos con los 
que se registran las líneas.

Además, casi el 46 por cien-

to de los 83.5 millones de usua-
rios de líneas celulares aún no se 
han dado de alta pese a que el pla-
zo concluye el 10 de abril y, según 
las autoridades, las líneas que no 
sean registradas serán suspendi-
das un día después.

María Elena Morera, ex pre-
sidenta de México Unido contra 
la Delincuencia y promotora del 
Renaut, reconoció que el meca-
nismo del registro es vulnerable y 
carece de candados para evitar la 
suplantación de identidades.

“Considero que no se estruc-
turó bien el programa; enton-
ces, termina siendo un esfuerzo 
inexistente. Es una vergüenza que 
hagamos leyes y que después la 
implementación no se haga co-
rrectamente porque, entonces, de 
nada sirvió”, lamentó.

NACIoNAl 6

Aumentan denuncias 41.3% en un mes

Crece extorsión
pese a registro

El boxeador del 
momento, Manny 
Pacquiao, se 
enfrenta hoy en 
Texas con el ex 
campeón ghanés 
Joshua Clottey.
Página 11

Los ‘nuevos’ 
en la Vía Láctea
El Observatorio Europeo 
Austral ha encontrado 
estrellas de 13.7 mil 
millones de años.
d gráfico

de libre acceso hoy:

inTERnaCiOnaL 

Supermercado 
chino del amor
Jóvenes buscan 
a su media naranja 
en locales donde 
se exhiben fotos 
y datos de solteros.
Página 15
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Fallece 
Miguel Delibes 
El escritor español, 
defensor del lenguaje 
popular, murió ayer  
a los 89 años en 
su casa de Valladolid.
Página 16
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¿Por qué 
hay puente?
Los fines de semana 
largos, establecidos  
por los diputados,  
han provocado el olvido 
de las efemérides.
Página 2

Las Chivas 
reciben a los 
Pumas, que 
buscan romper  
la maldición 
del Jalisco.
Página 6

a una casa ubicada frente al cen-
tro médico en el que fueron cap-
turados.

De acuerdo con vecinos, esa 
casa fue habitada desde hace seis 
meses por un hombre que se ca-

racterizaba por manejar diferen-
tes vehículos de lujo.

Los vecinos añadieron que la 
clínica fue abierta hace dos años 
y que daba servicio médico a ba-
jo costo a la población.

d Jesús Corona reconoció ayer 
que agredió a Julio César Rivera.
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d Un presunto sicario era atendido en la clínica en el momento en que la 
Marina entró al lugar para realizar el operativo. 
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José Luis Lezama, René Delgado (8) • Jaime Sánchez Susarrey,  
Ana Laura Magaloni (9) • Farid Kahhat (Int. 15)

Toca el escándalo
puertas del Vaticano
Irene Savio 
Corresponsal

ROMA.- Un sacerdote que fue 
condenado por la justicia ale-
mana por abusos contra meno-
res fue acogido para “recibir te-
rapia” en la arquidiócesis de Jo-
seph Ratzinger cuando el ahora 
Papa Benedicto XVI era Arzobis-
po de Munich y Freising en los 
años 80, reveló ayer el diario ale-
mán Süddeutsche Zeitung.

“A petición del obispado de 
Essen, el ‘abad H’ (como se le co-
noce al Padre pederasta) fue aco-
gido en el arzobispado de Muni-
ch y Freising en enero de 1980”, 
confirmó la arquidiócesis alema-
na en un comunicado.

“Él estaba decidido a conce-
der alojamiento al abad en una 
parroquia con el fin de que pu-
diera someterse a terapia. El an-
tiguo Arzobispo (Ratzinger) par-
ticipó en la toma de decisiones”, 
se lee en el comunicado.

Ratzinger fue Arzobispo en-
tre 1977 y 1982.

El entonces número dos de-
Ratzinger, el vicario Gerhard Gru-
ber, asumió ayer mismo la respon-
sabilidad de haber avalado que el 

“abad H” fuera reasignado a labo-
res pastorales poco después. En-
tonces volvió a cometer abusos 
hasta 1986, cuando un tribunal 
de la Alta Baviera lo condenó a 18 
meses de cárcel –con suspensión– 
por crímenes de pederastia y a 
una multa de 4 mil marcos.

MATAMOROS.- Los aspi-
rantes del Partido Acción Na-
cional a las alcaldías de Mier, 
Nuevo Guerrero y Camargo se 
vieron obligados a declinar de-
bido a amenazas del crimen 
organizado, reveló ayer José 
Julián Sacramento, precandi-
dato del albiazul a la Guberna-
tura de Tamaulipas.

Sacramento recordó que, 

hace tres años, en Mier y Nue-
vo Guerrero no hubo candida-
tos debido a las presiones ejer-
cidas por la delincuencia or-
ganizada.

“Hoy, nuevamente, no te-
nemos registrados precandi-
datos por tener presiones por 
parte de ellos”, indicó.

Staff

Declinan candidatos por amenazas

Asecha 
extorsión al DF
Casi la mitad de los 
capitalinos han recibido  
una llamada telefónica que 
pretendía extorsionarlos.

Metodología: encuesta telefónica en el DF  
realizada el 9 y 10 de marzo a 600 adultos

d En los últimos 12 meses,  
¿usted o su familia han recibido  
alguna llamada telefónica  
para extorsionarlos?

Sí (usted) 25%
Sí (su familia) 23
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opinión y columnas

frío, según el gusto 
del cliente— en Avenida 

Reforma. Y es que, a partir de 
julio, se instalarán siete cafés 
en los camellones de esta 
avenida. El Gobierno del DF 
ya otorgó los permisos para 
que empresarios coloquen 

del 2010
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¿Sabías que...? 
 
(13 marzo 2010).- Sólo 122 de los 2 mil 439 municipios de México son gobernados actualmente por una mujer. 
 
 
 
 

Pide Nava tiempo a senador 
Carole Simonnet 
 
(13 marzo 2010).- El senador del PRI, Mario López Valdez, reconoció que existen resistencias en el PAN para 
que él se convierta en el abanderado de una alianza con este partido, PRD, PT y Convergencia para la gubernatura 
de Sinaloa. "Sí, sin duda él (César Nava) trae ahí algunas resistencias, para lo cual quedó de tomar su tiempo para 
ver si las procesa y las puede planchar", subrayó tras reunirse ayer con los presidentes del PAN, César Nava; del 
PRD, Jesús Ortega, y el coordinador del DIA, Manuel Camacho Solís en un restaurante de Paseo de Reforma. 
 
El legislador conocido como Malova precisó que la decisión del PAN de llevar a cabo un proceso interno en el que 
voten los activos y adherentes dificulta la creación de la alianza opositora. "Sí, el problema está ahí (en el PAN), si 
Acción Nacional inicia un proceso independiente con simpatizantes y adherentes pues ellos no podrían participar 
y eso parece ser que no vale en la equidad de la coalición", dijo. A la pregunta de si aceptaría participar en la 
contienda interna blanquiazul, reviró que él esperará a que los partidos logren conformar la coalición y poner 
criterios para la elección del abanderado, para luego definir si le entra o no. 
 
Pese a las dificultades, Malova se dijo contento y tranquilo. Según fuentes, durante el encuentro el legislador 
abordó con Nava la detención y el arraigo por la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia 
Organizada (SIEDO) de uno de sus operadores, Luis Domingo Pérez Hernández, para ser indagado por lavado de 
dinero. Camacho Solís reiteró que ven con simpatía la candidatura de Malova. "Le informamos al presidente del 
PAN de la decisión de suscribir la 'gran alianza' con los 4 partidos (PRD, PT, Convergencia y PAN) y de nuestra 
simpatía por Mario López", sostuvo cuando se retiró del lugar. 
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Ataca Paredes a los 'traidores' 
 
Llaman a no votar por ex priistas que postularán sus opositores 
Ariadna García 
 
(13 marzo 2010).- La dirigente nacional del PRI, Beatriz Paredes, lanzó ayer un llamado para que no se vote por 
los candidatos que traicionaron al PRI y ahora abanderan a otros partidos. El llamado lo hizo la lideresa priista en 
la clausura del Congreso Nacional Ordinario de la CROC, en el que fue reelecto hasta 2016 el actual dirigente 
Isaías González. "Les pedimos que con información, con convicción, revisen las plataformas de los candidatos, 
rechacen a aquellos que por apetito de poder traicionan sus principios y sus propósitos y se alían con quienes eran 
sus peores adversarios", demandó Paredes. En un salón del Centro Banamex, el cual fue repleto por integrantes de 
la CROC de todos los estados, Paredes dijo a los trabajadores que en el País se viven malos tiempos que buscan ser 
distraídos, por algunos, a través de conflictos falsos. 
 
"Son tiempos aciagos los que vivimos los mexicanos. Cuando se viven tiempos difíciles hay quienes prefieren 
distraer creando conflictos artificiales para que se siga desprestigiando a la clase política y el liderazgo", advirtió. 
Beatriz Paredes fue envuelta entre manifestaciones de apoyo a su gestión. Se le interrumpió el discurso en al 
menos tres ocasiones, sobretodo cuando se refirió a que el PRI busca reencontrarse con sus orígenes, con sus 
raíces y sus convicciones. "Si por algo quiero que se recuerde mi etapa al frente de la presidencia del partido es 
porque es de acercamiento del PRI con la clase trabajadora. Cuando alguien ha pretendido en su confusión 
confundir a los priistas y a la opinión pública nacional sobre de qué lado está el partido y cuál es la definición del 
partido, no le busquen mucho, el partido está con los trabajadores", puntualizó. 
 
Al PRI no lo van a detener, mencionó, porque este organismo político es responsable, el que ha construido las 
instituciones y que ha aprendido a corregir sus errores. 
 
  
Polígrafo 
  
  
Entrevistada luego de la clausura, Paredes aseguró que la petición panista de someterse a la prueba del polígrafo 
es un distractor político en el tema de las alianzas. Sin embargo, afirmó que está dispuesta a someterse al detector 
de mentiras cuando sea necesario. "Yo estoy dispuesta (a someterse al polígrafo) cuando sea necesario, pero creo 
que hay temas más importantes en el País. Me parece que insistir en un tema que es distractor obviamente, pero 
hay asuntos mucho más trascendentes y yo estoy dispuesta cuando sea", aseveró. 
 
  
Así lo dijo 
  
"(Ante la promesa de Calderón) los datos demuestran que la realidad es del mayor desempleo y la mayor caída de 
la economía nacional en los últimos años". 
 
Beatriz Paredes, Dirigente del PRI 
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Acusan con anónimo a operador de Malova 
(13 marzo 2010).- REFORMA / Staff 
  
El ex director de Gobierno de Sinaloa, Luis Domingo Pérez Hernández, fue arraigado por la SIEDO por una 
averiguación iniciada con base en un anónimo que señala que lava dinero del crimen organizado. Sin que aparezca 
con una imputación, en la denuncia anónima es referida la empresa Permisan, que de acuerdo con la prensa de 
Sinaloa tiene como socio mayoritario al ex Gobernador Juan S. Millán, informaron fuentes. También dijeron que 
el mismo texto en el que se acusa a Pérez, califica de "prestanombres" a una persona de nombre Guadalupe 
Sánchez. 
 
En noviembre, el diario Noroeste publicó que el ahora arraigado, junto con Millán y el empresario Guadalupe 
Sánchez, constituyeron la empresa de bienes raíces Permisan; no obstante, las fuentes consultadas no confirmaron 
si este último es el mismo mencionado en el texto. Alfonso Guati Rojo y Ernesto Saldate, abogados de Pérez, 
aseguraron en entrevista que en las constancias a las que han tenido acceso, no existen imputaciones de algún 
declarante contra Pérez, sino el escrito anónimo de dos hojas, recibido el 7 de diciembre pasado por la SIEDO. "Es 
un caso extraño de delincuencia organizada contra una sola persona, a su esposa la mencionan también en el 
anónimo y ella no fue detenida ayer (el jueves) cuando la Policía Federal cateó su domicilio", dijo Guati Rojo. 
 
Pese a que Sinaloa tendrá un año electoral y que Pérez es considerado como operador de Mario López Valdez, 
conocido como Malova, el abogado descartó motivaciones políticas en la acusación; dijo que la PGR hace su 
trabajo y él hará el suyo. En la indagatoria PGR/SIEDO/UEIORPIFAM/046/2010, dijeron, el anónimo precisa el 
Registro Federal de Causantes del allegado a Malova, de quien señala posee aves exóticas, aunque no habla de una 
organización criminal específica vinculada al indiciado. Los litigantes informaron que en mayo el SAT inició 7 
auditorías a Pérez y sus empresas, de las cuales ya sólo falta por concluir una, sin que le hayan impuesto alguna 
sanción. 
 
Pero en la indagatoria, la SIEDO no ha recurrido sólo al SAT para buscar indicios contra Pérez. Otras fuentes 
señalaron que la subprocuraduría también pidió informes a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, a la 
Secretaría de Seguridad Pública Federal y al Registro Público de Propiedad, sobre el sinaloense. Cada una de las 
autoridades, dijeron, informaron por separado que Pérez tiene una cuenta bancaria en HSBC y otra en Bancomer, 
una con 40 mil pesos y otra por una cantidad mayor no especificada. También reportaron que es propietario de 
una camioneta y un Stratus, que hizo una operación de compra venta inmobiliaria por 800 mil pesos y que heredó 
un terreno en Mazatlán, de parte de un familiar. 
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'Nos apapachan porque hay elección' 
 
Crónica: Festejo de la CROC 
Benito Jiménez 
 
(13 marzo 2010).- Gabriel es un camionero oaxaqueño de 48 años. Transporta cascajo y desde hace 20 años está 
afiliado a una asociación ligada con la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC). La crisis 
pegó a su sector. Para sostener a su familia vende discos piratas en sus tiempos libres. Desde el miércoles fue 
llamado para asistir al 12 Congreso Nacional Ordinario de la CROC. Le dijeron que para refrendar la unidad 
sindical. Tomó un camión de esos de los años 80. "Aburrido, en cada arrancón te da sueño", dice. El camión lo 
puso su líder estatal del Sindicato Nacional de Obreros, Choferes, Transportistas y Empleados de la Construcción 
en General. Sin costo debido a los convenios con una empresa de transporte de personal. Comió tortas de jamón, 
le compraron refrescos y lo hospedaron en un hotel de 210 pesos por noche. 
 
Al menos 12 de sus compañeros fueron despedidos de distintas empresas transportistas durante la crisis del año 
pasado. "Y aún no se repone el asunto, estamos ganando muy poco, a veces nos llevamos los 3 mil 500 pesos en la 
quincena. No hay trabajo y las empresas ya no quieren invertir", lamenta. De su sueldo tiene que aportar 105 pesos 
al sindicato. A cambio le dieron una banderita amarilla que decía: "Te apoyamos Isaías". Resume que los 
sindicatos ya no son una garantía para conservar el empleo. "Sólo utilizan a la gente para los tiempos electorales, 
pero ya no son fuertes como para impedir los despidos o la generación de empleos", asegura. Con él coincide don 
Gilberto, un hidalguense de 55 años, es mesero veterano de un restaurante turístico. 
 
El año pasado despidieron a 6 de sus compañeros. "Nos piden cuotas, hay que dar al IMSS y demás impuestos. 
Ellos no ven la situación de crisis, piden y ya, y ahora nos apapachan un poco porque ya vienen las elecciones, 
ahora sí somos importantes", reprocha. Su líder, Isaías González, llamó ayer en su discurso a votar por el PRI y 
convencer a los conocidos para apoyar al tricolor este año. "Era de esperarse, son tiempos de mucho apretón de 
manos y palmadas en la espalda, pero en las crisis el apoyo no se ve reflejado. Seis de mis compañeros fueron 
despedidos y no tuvieron el respaldo de los líderes", lamentó el mesero. Juan Pablo, un cocinero Colima, explica 
que tantas huelgas y abusos sindicales han mermado a los gremios. "La gente se va de los sindicatos, prefiere 
obtener créditos para iniciar sus propios negocios, en eso estamos", dice. 
 
 
 

 
Declinan candidatos por amenazas 
 
(13 marzo 2010).- MATAMOROS.- Los aspirantes del Partido Acción Nacional a las alcaldías de Mier, Nuevo 
Guerrero y Camargo se vieron obligados a declinar debido a amenazas del crimen organizado, reveló ayer José 
Julián Sacramento, precandidato del albiazul a la Gubernatura de Tamaulipas. Sacramento recordó que, hace tres 
años, en Mier y Nuevo Guerrero no hubo candidatos debido a las presiones ejercidas por la delincuencia 
organizada. "Hoy, nuevamente, no tenemos registrados precandidatos por tener presiones por parte de ellos", 
indicó. 
 
Staff 
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Dejan candidaturas por amago de narco 
 
Declinan aspirantes del PAN en Tamaulipas. Dice Sacramento que hubo amenazas para los 
aspirantes de 3 municipios 
Mauro De La Fuente 
(13 marzo 2010).- Corresponsal 
  
MATAMOROS.- Los aspirantes a Alcaldes de los municipios de Mier, Nuevo Guerrero y Camargo por el PAN se 
vieron obligados a declinar debido al amago del crimen organizado, reveló José Julián Sacramento, precandidato 
del albiazul a la Gubernatura de Tamaulipas. Sacramento hizo estas declaraciones pese a que el jueves, en 
Reynosa, el dirigente nacional panista, César Nava, dijo que en Tamaulipas los aspirantes de su partido no habían 
recibido amenazas de la delincuencia organizada como sucedió en 2007 y 2009 en algunos municipios de la zona 
ribereña. El precandidato a Gobernador por Acción Nacional dijo ayer que hace tres años en los municipios de 
Mier y Nuevo Guerrero no hubo candidatos debido a las presiones ejercidas por la delincuencia organizada. 
 
"Hoy nuevamente no tenemos registrados precandidatos por tener presiones por parte de ellos", indicó. A los 
aspirantes, dijo, les pide simplemente que no participen. "Sólo se ha dado la presión, sin que se registre algún 
hecho de violencia entre quienes aspiraban a un puesto de elección popular. "Yo desconozco por qué se este dando 
esta situación en estos municipios". Aseguró que el riesgo no es solo para los candidatos del PAN sino para los de 
cualquier partido político. "La inseguridad está en los 43 municipios del estado y el riesgo es para cualquiera de 
cualquier partido", dijo, "no ha sucedido en otros municipios y no descartamos que pueda suceder". 
  
EXPUESTOS 
  
Sacramento mencionó que aunque en lo personal no ha tenido ningún tipo de contacto con miembros de la 
delincuencia organizada, no se descarta que pudieran buscar un acercamiento. "Hay acercamientos, uno esta 
expuesto en cualquier lugar de poder ser abordado por cualquiera de ellos, yo en lo personal nunca lo he tenido. 
"Sin embargo, en esos municipios en especifico, sí lo hay", comentó. El panista manifestó que pese a ello no utiliza 
ninguna medida especial de seguridad. 
 
"Yo ando con mi chofer en una camioneta que no es blindada, con mi jefe de prensa y quienes me acompañan en 
mis recorridos, en la semana recorrí estos municipios de la frontera chica", señaló. En Tamaulipas los aspirantes 
de los otros 40 municipios que sí participarán en el proceso electoral no han pedido el apoyo de la federación 
porque es obligación del Gobierno federal, del estado y municipales, garantizar la seguridad de los tamaulipecos. 
"No tenemos nadie por qué estar pidiendo seguridad para nosotros si es la obligación de ellos hacerlo", aseguró. 
 
El miércoles en Reynosa, Sacramento quedó en medio del fuego cruzado cuando miembros de la delincuencia 
organizada se enfrentaron con militares. Cuestionado al respecto, dijo que en Tamaulipas no se puede vivir con el 
temor colectivo debido a la falta de seguridad. "Yo tenía como prioridad el empleo y la educación, como parte de 
mi plataforma, pero creo que en estos momentos, el problema de la inseguridad será la prioridad fundamental, 
pues es el clamor generalizado de los tamaulipecos", indicó. 
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Arrancan precampaña en Oaxaca 
Virgilio Sánchez 
 
(13 marzo 2010).- OAXACA.- Gabino Cué Monteagudo y Eviel Pérez Magaña, los dos principales aspirantes a la 
gubernatura inician este sábado su precampaña. Cué, abanderado de la coalición opositora que integran PAN, 
PRD, PT y Convergencia comenzará su precampaña en el municipio de san Pablo Guelatao, tierra natal de Benito 
Juárez. Cué, senador de Convergencia y colaborador cercano de Andrés Manuel López Obrador, prometió a los 
panista no defraudarlos al presentar su solicitud de registro ante la dirigencia de ese partido. Pérez Magaña, 
precandidato del PRI rechazó que él junto con el Gobernador Ulises Ruiz estén condicionando la entrega de 
recursos públicos a cambio de su apoyo al tricolor. 
 
 
 
 
 
 

Abre Fox casino 'de a mentiras' 
Jorge Escalante 
(13 marzo 2010).- Corresponsal 
  
SAN CRISTÓBAL, GUANAJUATO.- Con la apertura de un casino, donde se apuesta la vida con dinero de mentira, 
el ex Presidente Vicente Fox acompañado del Gobernador de Aguascalientes, Luis Armando Reynoso inauguró 
anoche una muestra de la Feria de San Marcos en su Centro de Estudios. Con un costo de 250 pesos la entrada por 
única vez, Fox ofreció a los cerca de 200 asistentes un cocktail de bienvenida, así como participar en el casino de 
fantasía y presenciar un espectáculo artístico en la explanada de su Centro. Las entradas durante el fin de semana 
serán de 15 pesos para adultos y 10 para niños. Fox acompañado de su esposa Marta Sahagún y Reynoso 
recorrieron las instalaciones, entraron al casino donde el Mandatario hidrocálido resultó ganador. 
 
En el juego del cubilete, Reynoso obtuvo una quintilla de "jotos" lo que celebró Fox con un grito. "Ojalá así fuera 
todo en política", expresó Reynoso en tono de broma. La que de plano perdió de todas las partidas fue la ex 
Primera Dama, Marta Sahagún quien recibió unos 20 mil pesos en billetes de fantasía para jugar. En el casino se 
instalaron 15 mesas de juego que dan cabida a 200 jugadores. Reynoso se mostró contento de llevar una muestra 
de la Feria de San Marcos al rancho San Cristóbal. 
 
"La feria nacional de San Marcos es la más importante del País y requerimos de hacer una promoción adecuada 
que llegue a todos los rincones de nuestra nación para que sea atractivo para muchos visitantes", comentó en 
improvisada rueda de prensa. 
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Entregué CD en Los Pinos.- Carpinteyro 
 
Asegura ante PGR que Héctor Osuna le hizo llegar las grabaciones 
Abel Barajas 
 
(13 marzo 2010).- Cuando Purificación Carpinteyro tuvo en sus manos las grabaciones de las conversaciones 
telefónicas de Luis Téllez decidió llevárselas al Presidente Felipe Calderón. Ante la Procuraduría General de la 
República (PGR) declaró que cuando tuvo ya en sus manos el disco compacto con las grabaciones escuchó sólo 
"una pequeña primera parte" y tomó la decisión de entregarlo a Calderón porque pensó que "bien podía deberse a 
una intervención ilícita de las comunicaciones". Pidió audiencia y le programaron la cita para el 20 de enero de 
2009 en Los Pinos. Carpinteyro preveía entregarle personalmente el disco al mandatario, pero las cosas no fueron 
como ella esperaba. 
 
"Una vez que acudí a dicha reunión y llegué a las oficinas de la Presidencia, ubicadas en Los Pinos, me enteré que 
también estarían presentes en la misma el licenciado Fernando Gómez Mont, Secretario de Gobernación, el 
licenciado Miguel Alessio Robles Landa, coordinador de la Unidad Jurídica de la Presidencia, así como el propio 
doctor Luis Téllez, siendo que también fuimos acompañados en esa ocasión por la señora Gabriela Hernández y 
Patricia Flores Elizondo", relató en el testimonio escrito que entregó a la PGR el pasado 26 de enero. Una vez que 
hizo saber a los presentes que tenía las grabaciones, Calderón le instruyó entregar el CD a Gómez Mont, lo que 
sucedió en el momento. 
 
Carpinteyro renunció como subsecretaria de Comunicaciones y Transportes el 1 de febrero de 2009. "Mi renuncia 
se debió a diferencias profesionales y de criterio que tuve con el entonces Secretario, doctor Luis Téllez, diferencias 
las cuales fueron únicamente en el ámbito profesional", explicó. La ex funcionaria, acusada de divulgar las 
grabaciones, rechazó que buscara que el presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) 
ocupara el lugar de Téllez. "De manera categórica afirmo que no tengo ni tenía ningún interés en (que) el 
consejero presidente de la Cofetel, Héctor Osuna Jaime, ocupara u ocupe el cargo de Secretario de 
Comunicaciones y Transportes en lugar de su ex titular Luis Téllez", indicó. La Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes presentó una denuncia ante la PGR por dos anónimos que llegaron a manos de Téllez, uno escrito a 
mano y otro por correo electrónico, ambos con la advertencia de que se divulgarían nuevas conversaciones 
telefónicas. El 20 de abril de 2009, el perito Jaime Linares Zamora concluyó que la letra del texto escrito a mano 
pertenece a Carpinteyro. 
 
 
 

Pide Téllez $2 millones 
Abel Barajas 
 
(13 marzo 2010).- Luis Téllez, ex Secretario de Comunicaciones y Transportes, manifestó a la Procuraduría 
General de la República (PGR) que el escándalo provocado por la divulgación de grabaciones de sus llamadas 
telefónicas le causó un perjuicio patrimonial que, según la dependencia, asciende a más de 2 millones de pesos. De 
acuerdo con informes de la PGR, Téllez declaró que la difusión de las llamadas espiadas se tradujo en su salida del 
cargo y en dejar de percibir ingresos como Secretario de Estado, aunque no fijó un monto. Eduardo Luengo, 
abogado de Purificación Carpinteyro, explicó que la propia PGR calculó que Téllez dejó de ganar más de 2 millones 
de pesos por los salarios del resto del sexenio. 
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Defiende FCH su legitimidad 
 
Afirma Calderón, ante IP, que no hay más autoridad que el Gobierno electo 
Mayolo López 
 
(13 marzo 2010).- El Presidente Felipe Calderón defendió la autoridad que a su Gobierno le confiere, sostuvo, el 
haber sido electo por los votos de los ciudadanos. Reunido con empresarios aglutinados en la Confederación de 
Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), Calderón respondió así, presumiblemente, 
después de que el jueves pasado, en la tribuna más alta de la Nación, fuese cuestionada su legitimidad como 
Presidente de la República. Al calor del debate que provocó el polémico pacto que suscribieron los dirigentes 
nacionales del PRI y del PAN, un diputado priista resaltó el carácter "espurio" de Calderón en razón de que -
denunció- se había robado la Presidencia. 
 
Ayer, al asegurar que el Gobierno reforzará la lucha anticrimen, Calderón sostuvo que en México "no hay más ley 
que la que emana del Congreso de la Unión, y no hay más autoridad, que el Gobierno electo por el voto de los 
ciudadanos. Éste es el Gobierno y ésta es la ley que habremos de imponer". Por lo pronto, a tono que con el 
discurso que ha enarbolado para censurar el clima de descalificaciones que ha prevalecido en la Cámara de 
Diputados, el Presidente reivindicó el valor de la política como promotora de cambios. "Hoy más que nunca la 
política debe ser herramienta para impulsar los cambios que México requiere y no para obstruirlos. Hoy más que 
nunca se requiere que la política se entienda como el deber de servir, como la actividad que construye el bien 
común", planteó. 
 
En ese tono, afirmó que el protagonista de la política "no es el Presidente, el Congreso (o) el Poder Judicial, no es 
éste o aquél Gobernador: el principal protagonista (sic) de la política es el ciudadano, y mientras el ciudadano no 
esté al frente de las preocupaciones de los políticos no será eficaz el régimen político en México". A los 
empresarios les dijo que, además de las reformas económicas, también es indispensable generar un ambiente 
político, un entorno institucional y un sistema de incentivos que faciliten y no obstaculicen el acuerdo. En la mesa 
de honor Calderón tuvo como vecino al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Francisco 
Ramírez Acuña. Con él platicó de los escándalos de la semana que se dieron en en San Lázaro. 
 
Según la versión que de la plática ofreció Ramírez Acuña, Calderón se dijo "preocupado" por lo acontecido en la 
Cámara de Diputados. "... obviamente el Presidente está preocupado por el tono en el que se dio el debate, pero le 
comentaba que ya en la sesión de ayer (jueves) hubo, por un lado, ofrecimiento de disculpas y por otro 
aceptaciones y que yo creo que vamos a transitar el resto del periodo (ordinario de sesiones) en condiciones 
viables de lograr resultados", contó el diputado panista. 
 
Ramírez Acuña le hizo saber a Calderón que había hecho lo conducente para que en la pista de San Lázaro los ríos 
tomaran su cauce. 
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Acusa PRD cinismo 
 
(13 marzo 2010).- La diputación del PRD rechazó el llamado del Presidente Felipe Calderón a un mejor 
comportamiento de la clase política, luego del debate de insultos y descalificaciones que sostuvieron los 
legisladores sobre el pacto antialianzas firmado por PRI y PAN en octubre pasado. La bancada expuso que es 
cínico y carente de autoridad moral el llamado de Calderón para que la ciudadanía recupere la confianza en los 
políticos. "Ha quedado demostrado en estos días que ocupa la Presidencia de manera ilegítima, como producto de 
un pacto con el PRI", se mencionó en referencia a las palabras del diputado del priista César Augusto Santiago, 
quien dijo que Calderón llegó a la silla presidencial luego de un acuerdo con el PRI. 
  
Staff 
  
 
 
 
 

Compra Yucatán predio en litigio 
 
Demandan afectados investigar transacciones. Despojan de rancho a empresarios y luego lo 
fraccionan para ventas millonarias 
Pedro Diego Tzuc 
(13 marzo 2010).- Corresponsal 
  
MÉRIDA.- A casi tres meses de denunciar el despojo de un rancho, en una transacción que involucra al Gobierno 
de Ivonne Ortega y a destacados hombres de negocio locales, los afectados revelan que la administración estatal 
compró parte del predio en litigio a precios de reventa y con ganancias millonarias para quienes participaron en la 
operación. El empresario yucateco Pedro Manuel Rosado Reyes, radicado desde hace varias décadas en Los 
Ángeles, California, así como su socio y apoderado, el médico Tomás Ángel Díaz Echeverría, dieron a conocer que 
hasta el momento no se ha hecho justicia en su caso, y que las autoridades están "formalizando la ilegalidad". 
 
Se trata del rancho "Chacsinicché", marcado originalmente con el tablaje catastral 9,797, y al que luego se 
sobrepuso el número 914, en el municipio de Ucú. De acuerdo con la denuncia 1339/Sexta/2008, presentada el 18 
de junio de 2008, el lugar fue adquirido en 1979 por Rosado Reyes y Díaz Echeverría. El 23 de julio de 2008, un 
grupo de hombres armados tomó violentamente el predio y sacó del lugar a los trabajadores. El noviembre pasado, 
parte de este rancho fue vendido ya al Gobierno del estado. 
 
Los denunciantes acusan del despojo a los empresarios Guy Boyancé Cervera y Juan Manuel Ponce Díaz, director 
general del Grupo Bepensa. "Esta es una lucha no jurídica, sino política contra intereses del Estado", dijo Díaz 
Echeverría. Investigaciones recientes revelan una triangulación del tablaje (9,797 o 914) que, tras ser arrebatado a 
los legítimos dueños, ha pasado por tres procesos de compraventa. Una parte del terreno fue adquirido por la 
Secretaría de Obras Públicas, según la escritura número 449, fechada el 25 de noviembre de 2009. 
 
De acuerdo con el acta, con la fe de licenciado Fernando Villanueva Jorge, titular de la Notaría Número 99 del 
municipio de Maxcanú, el nuevo propietario es el "Estado de Yucatán, representado por Francisco Alberto Torres 
Rivas". 
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Como vendedores aparecen "Yaneco Constructora, Sociedad Anónima de Capital Variable, representado por 
Gerardo y Hugo Antonio Boyancé Ancona", hijos de Guy Boyancé Cervera. Esos mismos documentos asientan que, 
por poco más de 11 hectáreas, la Secretaría de Obras Públicas pagó 4 millones 941 mil 541 pesos a los hijos de 
Boyancé Cervera. Una segunda fracción del rancho fue adquirida por la Junta de Agua Potable y Alcantarillado de 
Yucatán (Japay), por conducto de su director, Roberto Pinzón Álvarez. Según la escritura pública 55, de la Notaría 
46 del municipio de Mérida, apenas 10 meses atrás (el 21 de enero de 2009) los hijos de Guy Boyancé Cervera 
habrían comprado las 354 hectáreas del rancho en disputa a Juan Manuel Ponce Díaz, en sólo 360 mil pesos. 
 
"Ya se pueden imaginar el monto de lo que están obteniendo a través de procedimientos viciados", sentenció Díaz 
Echeverría. El afectado deploró que el Ejecutivo local haya invadido incluso la soberanía del Poder Judicial, el cual 
ha rehuido a su responsabilidad y otorga protección al juez y actuarios, así como a Guy Boyancé Cervera, a su 
sobrino político Juan Manuel Ponce Díaz, y a los hijos del principal acusado. Lamentó también la situación de 
inseguridad jurídica. 
 
"No sabemos para qué fines lo adquirieron, quién autorizó la adquisición y de dónde emanan los dineros 
destinados", comentó Díaz Echeverría. 
 
  
  
  
La pugna 
  
El 12 de diciembre REFORMA dio a conocer la denuncia de despojo de los empresarios Pedro Manuel Rosado 
Reyes y Tomás Ángel Díaz Echeverría. 
 
· Los afectados presentaron actas de catastro que los señalaban como dueños del rancho "Chacsinicché". 
 
  
  
  
El negocio 
  
En los últimos dos años el rancho "Chacsinicché" ha pasado por varios procesos de compraventa. 
 
  
· El 21 de enero de 2009 el empresario Juan Manuel Ponce Díaz vendió las 354 hectáreas del rancho a los hijos de 
Guy Boyancé Cervera en $360 mil. 
 
· Unas 11 hectáreas del terreno fueron adquiridas en más de $4 millones por la Secretaría de Obras, según la 
escritura fechada el 25 de noviembre de 2009. 
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SOBREAVISO / Fin de sexenio y sucesión 
René Delgado 
 
(13 marzo 2010).- El papelito firmado y el papelón protagonizado por priistas y panistas aceleran el fin del 
sexenio y precipitan la sucesión presidencial. El abigarrado catálogo de errores, mentiras, traiciones e insultos que 
son capaces de cometer y proferir los políticos cuando de recuperar o conservar el poder se trata hace sonar los 
tambores de guerra entre y dentro de los partidos. Sin embargo, eso no es lo peor. 
 
El costo de esa operación fincada en el canje de votos por impuestos es elevado. Deja al calderonismo un gobierno 
desmadejado y un partido quebrado; al priismo, el desafío de remontar un síndrome conocido: el perfume del 
poder lo revive, pero la cercanía del olor lo mata. En términos partidistas, lo sucedido es un desastre; en términos 
ciudadanos, un agravio; y en términos de gobierno, un fracaso. La desconfianza y la incertidumbre en nada 
favorecen la posibilidad de emprender grandes reformas o pequeños cambios. 
 
  
*** 
  
Pueden irse al polígrafo o adonde quieran los protagonistas del papelón, el papelito es una radiografía de cuerpo 
completo. Mentiras más, mentiras menos son iguales. A la vista quedan sus malformaciones, perversiones, 
callosidades, cicatrices y, desde luego, su bajeza. En el afán de mostrar cuán diferentes son, priistas y panistas 
demostraron cuán parecidos resultan. Pueden reformarse una o 100 veces las instituciones, con políticos de esa 
estatura y talla da igual qué tan buenas sean aquéllas. Al calderonismo le encanta pagar un alto precio por las 
victorias pírricas, al priismo le gusta despilfarrar recursos en las peleas preliminares a cambio de asegurar la 
derrota en la estelar. 
 
El fracaso de la operación emprendida les deja un costo muy elevado. 
 
  
*** 
  
  
La administración perdió a su operador financiero, Agustín Carstens. Invalidó al operador político, Fernando 
Gómez Mont. Hizo polvo al operador partidista, César Nava. Profundizó la desarticulación del trinomio gobierno-
partido-parlamento. Avivó el pleito interno del panismo. Todo sin contar con una figura atractiva o liderazgo 
capaz de proyectarse como precandidato. 
 
Varios ingredientes elevan el costo de esa operación. Las huestes de Elba Esther Gordillo ya no juegan sólo con el 
calderonismo, juegan para sí con quien sea, y, así, la administración pierde a uno de sus pilares. La situación del 
secretario de Comunicaciones, Juan Molinar, es de pronóstico reservado. Y las políticas exterior y turística son un 
galimatías. 
 
Esa circunstancia obliga a pensar en dos cuestiones: uno, sin equipo político acreditado y con otros secretarios de 
Estado emproblemados o incapaces, la administración puede ser tentada por el autoritarismo; y, dos, la pésima 
operación acelera el fin de sexenio cuando todavía falta bastante para entregar el mandato. 
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Si el presidente Felipe Calderón no rectifica, además de la derrota electoral de su partido, tendrá que poner en 
juego peligrosos resortes para concluir su mandato. Resortes cuyo mecanismo, a la vuelta de los años, investigan 
las Comisiones de la Verdad para fincar responsabilidades a quienes, por falta de recursos políticos, echaron mano 
de la fuerza. 
 
  
*** 
  
  
El costo para el PRI también es elevado. Repite como autómata la conducta mostrada hace casi siete años. Se une 
para conquistar la mayoría parlamentaria y posicionarse con fuerza a la elección presidencial pero, en cuanto hay 
que perfilar a quien ocupará la candidatura, se fractura. Revive y sucumbe. 
 
Está por verse cómo viene el ajuste de cuentas al interior del priismo, pero el fracaso de la operación deja 
damnificados a Beatriz Paredes y a Enrique Peña Nieto, animando de nuevo a Manlio Fabio Beltrones. 
 
En una primera impresión, el papelito firmado hace pensar que Beatriz Paredes dejó en claro que el mexiquense es 
su candidato y que el proceso de selección del mismo será una mascarada. En ese esquema, Paredes ya tiene 
resuelta la charada. 
 
Sin embargo, cuando se toma nota de que Enrique Peña fue quien reconoció la existencia del papelito viene la 
segunda impresión. El mexiquense quería darle un tate quieto a la tlaxcalteca que, en vez de despejarle el camino a 
la candidatura, parecía ponerle piedritas con toda elegancia. Y es que entre un vasto sector del priismo prevalece la 
idea de que Beatriz Paredes trabaja primero para Beatriz Paredes, luego para Beatriz Paredes, pero al final para 
Beatriz Paredes. 
 
El posicionamiento, la interlocución y el entendimiento que la lideresa tricolor venía desarrollando con el 
presidente Felipe Calderón no eran del agrado de varios capos del priismo y, entonces, ante la duda, mejor 
reventarla. Falta por ver si la tlaxcalteca no termina por revelar quién es el autor de la alianza tricolor con la 
jerarquía de la Iglesia Católica en la penalización del aborto... ahí debe de haber un secretito no revelado. 
 
Sin líder máximo, el priismo sigue sin resolver sus mecanismos de gobierno y entendimiento interno. Esa 
incapacidad lo hace sufrir el síndrome del "quiero, puedo, pero me desmorono": unirse para posicionarse como un 
partido en vías de recuperación del poder, pero dividirse en cuanto es menester bautizar al candidato. Por eso el 
perfume del poder lo revive, y el olor lo mata. 
 
  
*** 
  
  
En ese rejuego, el lopezobradorismo también juega sus cartas. Se pronuncia contra las alianzas del perredismo con 
el panismo, pero no las vulnera. Si prosperan, gana al no haberlas obstaculizado; si fracasan, gana porque no 
estaba con ellas. En cualquier circunstancia, buscará recuperar la dirección de ese partido y acrecentar la fuerza de 
su movimiento. 



 
SÁBADO 13 DE MARZO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
13 

 
Es claro que para Andrés Manuel López Obrador su adversario ya no es el presidente Felipe Calderón sino el 
gobernador Enrique Peña. Si Calderón actúa contra Peña, Calderón es su aliado aunque, en la apariencia, no 
pueda verlo ni en pintura. El problema es de Jesús Ortega que, después de ver la actuación de su aliado César 
Nava, ha de estar dudando si hizo buen negocio político con las alianzas. Se metió en un negocio donde puede 
escoger costos, pero no derivar grandes ganancias. 
 
  
*** 
  
El papelito y el papelón aceleraron el fin del sexenio y precipitaron la sucesión presidencial, en medio de una crisis 
de seguridad pública que mal gobernada puede derivar en una crisis de seguridad nacional. El azar, desde luego, 
introducirá elementos imprevisibles pero, por lo pronto, el desastre partidista, el agravio a la ciudadanía y el 
fracaso gubernamental dominan la escena, y, en esa escena, quien paga de nuevo los platos rotos es el país. 
Proyectarlo en esas condiciones es muy difícil. 
 
sobreaviso@latinmail.com 
 
 

Ana Laura Magaloni / ¿Qué quiere la Corte? 
 
La Corte dio una salida a la PGR para continuar operando a perta cerrada, violando los derechos 
de las víctimas y de los acusados 
Ana Laura Magaloni 
 
(13 marzo 2010).- Esta semana, la Suprema Corte, con una votación de siete contra cuatro, decidió estimar la 
constitucionalidad del artículo de la Ley Orgánica de la PGR que exceptúa a dicha institución de la obligación de 
proporcionarle información a la CNDH cuando "se pone en riesgo la investigación en curso o la seguridad de las 
personas". Dado lo vago e indeterminado de la excepción, es posible que la PGR eluda cualquier tipo de control a 
la arbitrariedad de su actuación por parte de la CNDH. Mientras que el delito no haya prescrito y la averiguación 
previa no esté en el archivo definitivo, la PGR siempre puede argumentar que se pone en riesgo la investigación en 
curso. Es decir, lo que acaba de hacer la Corte es darle a la PGR una salida más para continuar operando a puerta 
cerrada, violando los derechos de las víctimas y de los acusados. Con esto, lejos de fortalecer la capacidad del 
Estado para enfrentar la criminalidad, lo que se está haciendo es debilitarla. 
 
En efecto, aunque a primera vista parezca contraintuitivo, arbitrariedad e ineficacia en la persecución criminal 
mexicana van de la mano. Nuestro sistema penal se quedó atrapado en las viejas inercias burocráticas que se 
gestaron durante los años del autoritarismo. En esos años, los casos penales se resolvían en tres fases: 1) la policía 
judicial obtenía información para armar la acusación incomunicando, intimidando y, muchas veces, torturando a 
testigos y presuntos responsables; 2) el MP le daba "forma legal" a la ilegalidad, a través de integrar a un 
expediente, denominado averiguación previa, un conjunto de diligencias que en el fondo eran irrelevantes pero 
que servían para simular que se había investigado legalmente el delito; y 3) el juez era un simple ratificador de la 
acusación del MP, no ejercía ningún tipo de control a la arbitrariedad, ni tampoco era un árbitro imparcial entre el 
MP y el acusado. Este modelo funcionó en un contexto que tenía dos características centrales: una baja incidencia 
delictiva y una enorme centralización del poder. 
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La transición a la democracia no cambió este sistema de persecución criminal; lo que sí cambiaron son los 
presupuestos con los que operaba. Hoy existen una alta incidencia delictiva y una acentuada descentralización del 
poder. En este contexto, la debilidad de las procuradurías está estrechamente vinculada con su arbitrariedad. 
Dado que las procuradurías todavía pueden construir acusaciones "a la mala", no han desarrollado capacidades 
técnicas de investigación criminal que les permitan perseguir delitos complejos. Por tanto, como en el viejo 
régimen, los casos que se pueden consignar son principalmente asuntos en donde el presunto responsable es 
detenido antes de un proceso de investigación. Además, las policías judiciales, cuyos pactos con los delincuentes 
profesionales antes podían ser controlados desde la cabeza de la institución, hoy operan de forma descentralizada: 
el mercado de la impunidad se balcanizó. La labor del MP continúa siendo la de integrar diligencias a un 
expediente, la ineficacia de los derechos del imputado y de la víctima sigue siendo el pan de todos los días y los 
jueces continúan sin ejercer su autoridad frente al MP. Para ponerlo gráficamente, nuestra procuración de justicia 
es un coche destartalado de los años setenta intentando transitar por una autopista alemana del siglo XXI. 
 
El único camino posible para resolver la enorme debilidad del Estado mexicano en la persecución criminal es 
rompiendo de raíz los asideros del modelo autoritario. Ello es un proceso largo y complejo. Sin embargo, avalar el 
argumento, como lo hizo la Corte, de que, para ser eficaz, la PGR requiere eludir el posible control a su 
arbitrariedad por parte de la CNDH significa caminar en la dirección opuesta. 
 
No quiero sugerir que las comisiones de derechos humanos son la solución a todos los males de la persecución 
criminal. Por el contrario, tales comisiones no tienen las facultades para llevar a cabo el tipo de control que 
requiere la persecución criminal para profesionalizarse. En los países democráticos, el control a la arbitrariedad de 
policías y ministerios públicos lo ejercen los jueces. Son ellos los únicos que pueden imponer costos dentro del 
proceso penal a los abusos cometidos. El costo más alto que pueden establecer es que una acusación hecha "a la 
mala" simplemente no se sostiene: el MP pierde el juicio y el imputado queda en libertad. Ello sólo puede ser una 
decisión del juez; las comisiones de derechos humanos emiten recomendaciones no vinculantes a las 
procuradurías y no pueden tener injerencia en lo que deciden los jueces. 
 
En este sentido, cuando los jueces asuman su autoridad frente al MP y controlen su actuación es posible que las 
comisiones de derechos humanos terminen transformándose en defensorías públicas. Su función será garantizar 
que todos, y no sólo los que tienen dinero para pagar un abogado, puedan acceder a un juez. Sin embargo, 
nuestros jueces están lejos de desempeñar ese papel y la decisión de la Corte manda la señal equivocada para que 
lo hagan, ya que entre líneas sugiere que la eficacia en la persecución criminal, y no el control a la arbitrariedad, 
continúa siendo, como en el viejo régimen, el valor supremo a tutelar. 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(13 marzo 2010).- CON ESO de que a veces cuando comienza a llover acaba diluviando, el presidente de la 
Cofetel, Héctor Osuna, ya no siente lo duro sino lo tupido. 
 
RESULTA que Purificación Carpinteyro afirma que Osuna le dio las comprometedoras grabaciones de los 
telefonemas del ex secretario de Comunicaciones Luis Téllez, y, como prueba, dice contar con un mensaje de texto 
SMS que así lo confirma. 
 
ASÍ ES QUE, si se da por bueno el valor legal del mensajito, el funcionario de la Cofetel estará en un serio 
problema, pero si no es así, también. 
 
SI EL MENSAJE tiene valor probatorio, Osuna tendrá que comparecer ante el fiscal. 
 
PERO si se demuestra que no vale para efectos legales, entonces el registro nacional de los teléfonos celulares 
quedará invalidado, pues el mecanismo ideado por la Cofetel parte justamente del envío de un SMS por el dueño 
de cada aparato. 
 
ORA SÍ que es el colmo de los colmos: que a Osuna se le enreden los cables ¡de la telefonía inalámbrica! 
 
  
  
  
AUNQUE no tuvo que ver ni con el Bicentenario ni con el Centenario, el que anda muy socorrido en estos días es 
don Benito Juárez. 
 
HOY, en Oaxaca, los dos principales candidatos a la gubernatura se cobijan bajo la sombra del Benemérito para 
arrancar campaña. 
 
EL REPRESENTANTE de la alianza opositora integrada por PRD, PAN, PT y Convergencia, Gabino Cué, toma 
como punto de partida el pueblo natal de Juárez, San Pablo Guelatao. 
 
EN TANTO QUE Eviel Pérez, candidato del PRI y gallo del gobernador Ulises Ruiz, comienza proselitismo en la 
Plaza Juárez de la capital oaxaqueña. 
 
ORA SÍ QUE, como dice el danzón: "Si Juárez no hubiera muerto, todavía viviría"... al menos en el marketing 
político. 
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QUIEN SE está quedando como la torta de los dos perros es el suspirante a la gubernatura de Quintana Roo Carlos 
Joaquín. 
 
EN SU PARTIDO, el PRI, todo indica que Roberto Borge, el delfín del gobernador Félix González Canto, las tiene 
todas consigo, pues, además de tener a un padrino de lujo, va arriba en los sondeos levantados por el tricolor. 
 
Y AHORA se le está alejando la posibilidad de encabezar la alianza entre el PRD y el PAN, cuya negociación llega 
hoy a su etapa definitiva. 
 
AUNQUE el cuestionado alcalde de Cancún, Gregorio "Greg" Sánchez, ya dijo que él estaría dispuesto a apoyar a 
Joaquín para abanderar esa coalición, al priista nomás no lo ven con el suficiente arrastre para poder darle la 
pelea a Borge. 
 
O SEA que Carlos Joaquín va que vuela para acabar como la India María: no será "Ni de aquí ni de allá". 
 
  
  
  
LOS SIMPATIZANTES blanquiazules están inconsolables. 
 
NUNCA esperaron ver en vivo y a todo color a uno de sus líderes mintiendo descaradamente y que, para colmo, lo 
cacharan haciéndolo. 
 
Y, SI ESO no fuera suficiente, que lo acabaran exhibiendo como a todo un "Pinocho", que, además de mentiroso, 
era manejado como una marioneta por manos invisibles. 
 
¡POBRECITO de José de Jesús Corona, el portero del Cruz Azul! 
 
¿O EN QUIÉN estaban pensando? 




